
ПРОБЛЕМА
Хостелам 
здесь 
не рады стр. 13

ЗВЕЗДА
Екатерина 
Гусева спела 
на полюсе стр. 14

АКЦИЯ
Та самая
ночь перед
войной стр. 3

ДАТА
Еще один 
праздник 
мужчин стр. 11

У синего моря 
под пальмами 
«Лужников» 
ПОДРОБНОСТИ cтр. 8

19 июня 2015 года 12:45 «Лужники». Новый бассейн, открывшийся здесь, стал самым большим открытым «водоемом» во всей Европе. Для москвичей, проводящих лето в столице, такой пляж — один 
из лучших выходов не потратить летние дни впустую 
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■ Префект Центрального 
округа Москвы Виктор 
Фуер дал большое интер-
вью в студии сетевого ве-
щания газеты «Вечерняя 
Москва».
Виктор Семенович рас-
сказал о благоустройстве 
в ЦАО по программе «Моя 
улица», дорожном строи-
тельстве, обустройстве на-
родных парков и многом 
другом. стр. 2–3

ФЕСТИВАЛЬЗНАЙ НАШИХЖКХ НА КОНТРОЛЕ У ПРЕФЕКТА
Нас судит 
кинодива

Получите 
льготу

Сто лет жизни
экс-министра Глава ЦАО — в гостях у «Вечерки»

■ 37-й Московский между-
народный кинофестиваль 
заканчивает работу 26 июня.
Среди членов жюри фе-
стиваля — мировая кино-
звезда американка Жаклин 
Биссет. В интервью газете 
она призналась в любви 
к Москве. Она считает, на-
ша столица — это сказка. 
А еще сказала, что судьей 
она будет строгой и спра-
ведливой. стр. 15

■ Александру Ежевскому, 
экс-министру сельско-
хозяйственного машино-
строения СССР, в ноябре 
нынешнего года исполня-
ется 100 лет. 
Этот когда-то высокопо-
ставленный советский 
чиновник никогда не был 
на пенсии. Он продолжает 
работать научным со-
трудником Научно-иссле-
довательского института 

Россельхозакадемии, в ка-
честве советника работает 
в Министерстве промыш-
ленности и торговли Рос-
сии. А еще он каждый день 
проходит пять километров 
пешком. На столетний 
юбилей обязательно стан-
цует вальс. В лондонском 
офисе Книги рекордов 
Гиннесса говорят, что 
аналогов Александру Еже-
вскому нет. стр. 12

■ 1 июля москвичи 
впервые в квитанциях 
по оплате коммуналь-
ных услуг увидят строку 
«за капремонт».
Однако горожанам надо 
знать, что городские вла-
сти ассигновали огром-
ные средства на выплату 
льгот и субсидий по 
данным расходам для тех 
граждан, кому они поло-
жены. стр. 7

ТА

День молодежи пройдет в столичных парках 27-28 июня
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лице. Многие из них помнят 
город, который был 30, 50 
и даже 70 лет назад. Многие 
хорошо знают историю сво-
их районов и даже домов. 
— Недавно в Таганском рай-
оне мы благоустраивали тер-
риторию, и одна из местных 
жительниц, почтенная дама, 
выходец из аристократиче-
ской семьи, рассказала, что 

на месте благоустройства 
был вокзал, — рассказал 

наш гость. — Мы сна-
чала не поверили, 
а потом выяснили — 
действительно был. 
В итоге в проекте мы 
учли эту информацию 

и постараемся вос-
создать обстановку, 
которая была здесь 
несколько десятков 
лет назад. В общем, 

работать с жителями 
Центрального округа 

очень интересно.

На 15 улицах центра — Мясницкой, Сретенке, Баррикадной и других — отремонтируют дождевую канализацию
МНЕНИЕ

Ятоже знаю о вой-
не. Мой дед ушел 
на фронт 1 июля 

1941 года. Он помнил 
утро 22 июня доскональ-
но, в подробностях. «Ты 
знаешь, сказать, что мы 
тогда были в шоке — ни-
чего не сказать, — гово-
рил он и качал головой. 
Это человек, прошедший 
всю войну от звонка до 
звонка. — Казалось, буд-
то мир с ног встал на го-
лову. Мы знали, что меня 
сразу призовут на фронт. 
Мы пришли домой, сели 
на диван и молчали с час. 
А потом я стал, захлебы-
ваясь, нудно говорить, 
как мы быстро разобьем 
фрицев».
Мы часто говорим: надо 
молодежи больше рас-
сказывать о той войне, 
что пережила наша стра-
на. А многие, признать-
ся, пожимают плечами: 
мол, пропаганда, разве 
будут современные мо-
лодые прагматики слу-
шать эти воспоминания 
о событиях семидесяти-
летней давности? Но вот 
прошла нынче «Вахта па-
мяти». Звонили молодые 
ребята в газету: «Послу-
шайте, — просили, — мы 
хотим рассказать о на-
ших предках. Мы прошли 
по центру, видели танки. 
Мы...»
Не надо вспоминать? Не-
обходимо!

Молодым 
надо знать 
победы

Владимир Ратманский
шеф-редактор газеты
«Москва Центр»

В гостях у «Вечерней Мо-
сквы» побывал префект 
Центрального округа Вик-
тор Фуер. И дал интервью 
для «МЦ».

Центральный округ, уверен 
Виктор Семенович, серьез-
но отличается от всех осталь-
ных округов столицы.
— Несмотря на относитель-
но небольшое население — 
около 700 тысяч человек, — 
мы каждый день, особенно 
летом, принимаем до трех 
миллионов гостей, — рас-
сказал префект. — Это и лю-
ди, работающие в центре Мо-
сквы, и туристы, и москвичи, 
приезжающие в центр погу-
лять. Конечно, такое ко-
личество людей создает 
огромную нагрузку на 
всю инфраструктуру. 

Работать с жителями 
интересно
По словам нашего гостя, 
большая часть населе-
ния округа — коренные 
москвичи: те, кто ро-
дился и вырос в сто-

ГОСТЬ РЕДАКЦИИ

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

В интервью газете 
префект Центрального 
округа рассказал 
о благоустройстве, жителях 
и планах на осень

В минувшую среду, 
24 июня, Ленинградский 
вокзал был эвакуирован 
из-за одной бесхозной 
сумки. Прибыли кино-
логи и взрывотехники, 
на какое-то время жизнь 
вокзала остановилась. 

Этот случай показал, что 
контртеррористическая 
пропаганда сделала свое 
дело. 
— Ни одно государство 
в мире не в состоянии 
справиться с терроризмом 
в одиночку, — считает Па-
вел Большунов, начальник 
пресс-службы префекта 

ЦАО, подполковник ФСБ 
РФ в отставке. — Одной си-
ловой составляющей недо-
статочно. Решение этой за-
дачи возможно только при 
всемерной поддержке уси-
лий спецслужб населением.
При оценке оперативной 
обстановки органы госу-
дарственной власти всегда 
предупреждают граждан 
о бдительности, вооружают 
их алгоритмом поведения 
в чрезвычайной ситуации. 
Подозрительный предмет, 
бесхозная сумка, чужой, по-
дозрительный человек — 
это должно вызывать адек-
ватную реакцию людей. 
Истинное лицо терроризма 
не имеет ни гражданства, 
ни национальности. Ре-
лигия и террор абсолютно 

не связаны. Когда в Рос-
сии происходили терак-
ты, слово «мусульманин» 
у многих вызывало вну-
треннее напряжение. Сей-
час большинство граждан 
понимают, что нельзя ото-
ждествлять приверженцев 
ислама и членов ваххабит-
ского бандподполья. Осо-
бая миссия в этой связи 
у разъяснительной работы. 
Школы и университеты, 
храмы и мечети, правоох-
ранительные структуры 
и специальные службы 
должны согласованно на-
править общие усилия на 
противодействие терро-
ризму. Многое зависит и от 
оперативности и точности 
работы средств массовой 
информации.

Одной силой терроризм не победить
ПОЛИТИКА

Распоряжением мэра 
Москвы Сергея Собянина 
главой управы Мещан-
ского района ЦАО назна-
чен Дмитрий Башаров. Он 
дал интервью «МЦ».

Дмитрий Николаевич, по-
здравляем вас с высоким 
назначением.
Спасибо. Я провел послед-
нее заседание совета де-
путатов муниципального 
округа Хамовники, главой 
которого являлся до сих 
пор, и приступил к новым 
обязанностям. 
Нынче у вас круг обязанно-
стей возрос.

Конечно, дел будет много. 
Мещанский район — один 
из старейших в Москве. 
Здесь немало памятников 
архитектуры, жилых 
домов, построенных 
свыше 100 лет назад. 
Программа по капи-
тальному ремонту 
предстоит большая 
и отв етс тв енная. 
Район достаточно зе-
леный. Я бы хотел, чтобы он 
стал еще более благоустро-
енным и приложу для этого 
все усилия. 
Вы по образованию медик?
Журналисты знают все. Вра-
чом я не работал, занимался 
организацией медицины. 
Но, например, отлично по-
нимаю, в том числе и как ме-
дик, какое значение в жиз-

ни человека играет спорт. 
Мы в Хамовниках активно 
занимались, в частности, 
организацией спортивной 

деятельности, приоб-
щали горожан к заня-
тиям физкультурой. 
Вы были директо-
ром « Молодежного 
центра». Как будете 
работать с молодыми 
ребятами?

Понимаете, с молодежью 
нужно разговаривать, а не 
д а в и т ь  и н и ц и а т и в а м и 
сверху. У молодых большой 
потенциал. Им по нраву экс-
тремальные виды спорта, 
надо организовать условия 
для занятий. Они готовы ид-
ти в волонтеры, доброволь-
ческие движения. Молодых 
надо слышать.

Дмитрий Башаров: Говорить с молодежью

Владимир Ратманский
edit@vm.ru

НА СЛУЖБЕ

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru
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В интервью газете 
префект Центрального 
округа рассказал 
о благоустройстве, жителях 
и планах на осень

Виктор Фуер: Центр — 
для всех жителей столицы
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На исходе лета столичный зоопарк оборудуют дополнительным выходом — на улицу Красная Пресня

В столице в ночь 
на 22 июня прошла патри-
отическая акция «Вахта 
памяти. Вечный огонь», 
посвященная 74-й го-
довщине начала Великой 
Оте чественной войны.

Тысячи москвичей: пред-
ставители молодежных объ-
единений, общественных 
организаций, патриотиче-
ских и студенческих клубов, 
а также ветераны пришли 
почтить память миллионов 
погибших. Возглавили ше-
ствие председатель Москов-
ской городской думы Алек-
сей Шапошников, руководи-
тель Департамента культуры 
города Москвы Александр 
Кибовский и заслуженный 
артист РСФСР, ветеран во-
йны Николай Дупак. 
23:00 На Болотной площади 
началась интерактивно-те-

атрализованная програм-
ма — ретроспектива дня 
перед началом войны. 
Молодым москвичам стоило 
посмотреть на то, как жила 
столица в тот вечер в обыч-
ный выходной 21 июня. 
00:30 На Болотную приехал 
руководитель Департамента 
культуры Москвы Александр 
Кибовский.
— Нет ни одной семьи 
в нашей стране, в которой 
не было бы утрат и потерь 
в те годы, — отметил он, — 
и об этом надо напоминать 
постоянно. А сегодня я со 
многими из вас зажигаю 
свечи в память о наших во-
евавших дедах. Я считаю, 
реконструкция последней 
довоенной ночи на Болот-
ной площади — это то, что 
мы будем делать для нашей 
молодежи постоянно.
— У меня прадед воевал, — 
рассказал 20-летний студент 
Игорь Кончевский. — Мы 
потомственные замоскво-
рецкие. У нас половина дома 
ушла в ополчение, и никто 
не вернулся. А вот теперь 
я буду эту память о войне 
хранить — если серьезно, 
конечно. 
03:00 Колонна участников 
акции «Вахта памяти» на-
чала двигаться в сторону 
Александровского сада, 
чтобы возложить цветы 
к Могиле Неизвестного 
Солдата. На протяжении 
всего маршрута — военная 
техника. Я про войну знаю 
из книг и фильмов, а тут 
вдруг танки и пушки тех лет 
прямо перед глазами. Вот 
он, Т-34, я читала про этот 
советский танк, вот пушка. 
Музыка тревожная. Гляжу, 
посмурнели лица ребят, 
стали строже. 
04:00 Прозвучало объявле-
ние о начале Великой Оте-
чественной войны. Окру-
жающие меня люди возла-
гают цветы к Вечному огню. 
Красные гвоздики. А вот 
и рассвет.
А на Крымской набережной 
собрались 1000 горожан 
и зажгли 1418 свечей — по 
числу дней войны. Послед-
няя свеча догорела под утро. 
Начался новый мирный 
день. Как хорошо!

Вахта памяти. Полдома ушло 
в ополчение

Мария Миронова
edit@vm.ru

СВОИМИ ГЛАЗАМИПо словам Виктора Семено-
вича, некоторые нововведе-
ния столичных властей жи-
тели сначала не понимают 
и не принимают. Например, 
платные парковки.
— Вместе с Департаментом 
транспорта мы практиче-
ски каждую неделю встре-
чались с жителями, и шел 
сплошной негатив. Не по-
нимаем, не хотим никаких 
платных парковок! — рас-
сказывает Виктор Фуер. — 
И тут же слышались жало-
бы на то, что вся проезжая 
часть и тротуары заставле-
ны, ни пройти ни проехать. 
А через 1,5 года мы стали 
получать совершенно 
обратную реакцию. 
Люди обращают-
ся и просят: сде-
лайте на нашей 
улице платную 
парковку, пусть 
будет порядок! 
И сейчас перед 
тем, как вве-
с ти на  улице 
платную пар-
ковку, мы всегда 
опрашиваем жи-
телей — нужна ли 
она. И в большинстве 
случаев люди говорят: да, 
она нам нужна. 
Еще бы, после введения 
платности тут же прекра-
щается стоянка в два ряда, 
становятся свободны троту-
ары, а жители могут легко 
получить разрешение на 
парковку своего автомоби-
ля. Достаточно обратиться 
в ближайший многофунк-
циональный центр, вам по-
могут. 
По словам Виктора Семено-
вича, немалую часть пред-
ложений по благоустрой-
ству округа вносят его мо-
лодые жители.
— Это миф, что самые ак-
тивные — пенсионеры, — 
рассказывает префект. — 
К нам часто обращается 
молодежь с предложением 
открыть в районе детский 
сад, организовать еще одну 
детскую или спортивную 
площадку. 

Магазины — 
на первые этажи
Отдельная проблема — про-
дуктовые магазины. В цен-
тре их много, но доступных 
сетевых, к сожалению, не 
хватает. 
— Вместе с Департаментом 
торговли и Департаментом 
имущества мы нашли реше-
ние, — пояснил Виктор Фу-
ер. — Сейчас рассматрива-
ем возможность предостав-
ления помещений на пер-
вых этажах жилых домов. 
Объявляя аукцион на право 
аренды, всегда станем ука-

зывать, что не просто сда-
ется помещение, а именно 
под продуктовый магазин 
шаговой доступности. 
Еще один выход из поло-
жения — открытие вместо 
киосков, к кото-
рым часто есть 
претензии Ро-
спотребнадзора, 
п р о д у к т о в ы х 
павильонов. Это 
некапитальные 

сооружения, но в них бу-
дет торговый зал в 50–70 
квадратных метров и до-
статочно широкий выбор 
продуктов. Один из таких 
павильонов скоро появит-
ся в районе Якиманка, на 
Крымском Валу — недале-
ко от Парка Горького. Что-
бы открыть здесь торговлю, 
префектуре пришлось про-
вести переговоры с вла-
дельцем земли — она здесь 
федеральная.

Благоустройство 
по плану
В течение года, по словам 
префекта, в округе пла-

нируется благоустроить 
35 скверов. Приведут 

в порядок все участки, 
прилегающие к па-
мятникам и скуль-
птурам.
Еще, пояснил Вик-
т о р  Ф у е р ,  бу д е т 
благоустроено и не-
сколько десятков 
улиц. Причем речь 

идет не только о са-
мой проезжей части 

и тротуарах. Решено 

отремонтировать фасады 
и дворы первой и второй 
линии домов.
— Улучшится освещение, 
будут установлены новые 
скамейки и урны, будут 

четко разграни-
чены места для 
автомобилей, 
велосипедистов 
и пешеходов, — 
рассказал Вик-
тор Фуер.

По его словам, работы по 
благоустройству округа 
ведутся фактически в инте-
ресах всех москвичей и го-
стей города. Ведь центр Мо-
сквы — место притяжения 
миллионов людей.
Округ становится зеленее. 
Весною в рамках программы 
«Миллион деревьев» здесь 
высажены 947 деревьев и 32 
тысячи кустарников. При 
озеленении дворов по прось-
бе жителей высаживаются 
каштаны, липы, ясени, ряби-
ны и березы. Уже в этом году 
откроют четыре народных 
парка — на улицах Долго-
руковская, 2-я Фрунзенская, 
Станиславского, а также на 
пересечении Мытной и Ша-
боловки.
Случившийся недавно ли-
вень доказал: ливневая ка-
нализация в центре Москвы 
нужно реконструировать — 
коммуникации проклады-
вались в середине прошлого 
века. Город выделил сред-
ства на реконструкцию лив-
невки. В ее ремонт вложатся 
и частные инвесторы, и фе-
деральные органы, ведущие 
строительство в округе.
— В ближайшее время во-
прос реконструкции лив-
невой канализации мы ре-
шим, — заявил наш гость.
Общаясь с префектом, мы 
спросили о капитальном ре-
монте. В некоторых домах 
в ЦАО он начнется 1 июля. 
А в конце сентября — нача-
ло отопительного сезона. Не 
получится ли, как это было 
в 2000-е на севере столицы: 
старые батареи срежут, а но-
вые еще не поставят?
— Все работы, которые мо-
гут создать трудности с пода-
чей тепла, перенесут на буду-
щее лето, — заверил Виктор 
Фуер. — Ремонт теплотрасс, 
замена труб и батарей могут 
проводиться исключитель-
но до 1 сентября. Поэтому 
никаких накладок не будет. 
Все находится под жестким 
контролем как Фонда ка-
питального ремонта, так 
и местных властей — управ 
районов и префектуры.

22 июня 2015 года. Крымская набережная. Акция 1418 свечей 
по числу дней войны (1) В акции участвовала и 6-летняя Алиса 
Петренко (2)

В ежегодном конкурсе 
«Мастер профессиональ-
ной уборки-2015» пред-
ставитель ЦАО Виталий 
Сальников занял третье 
место. 

Виталий, один из лучших 
в городе мойщиков стекол, 
рассказал газете «Москва 
Центр» о своей работе и уча-
стии в профессиональном 
конкурсе. 
Вы впервые участвуете в та-
ком соревновании?
Да, хотя работаю по своей 
специальности уже пятнад-
цать лет. Сейчас я менед-
жер-бригадир, но знаю все 

тонкости ремесла, посколь-
ку много лет сам занимался 
чисткой окон — это наш 
профиль.

Конкурс был сложный?
Сначала были тесты, нас 
проверяли на знание хи-
мии, сложностей это не вы-

звало. А потом приступили 
к практике — мыли витри-
ны магазина, мрамор со 
следами известкового на-
лета. Причем на скорость.
На выполнение дали час, 
но я уложился в 25 минут, 
а  оперативнос ть  тоже 
учитывалась.Дальше шел 
подсчет баллов. Осталось 
грязное место или разво-
ды — штрафуешься; если 
моешь мрамор кислотны-
ми средствами (очищать 
его можно только щело-
чью), которые его разъеда-
ют, также снимался балл. 
Довольны третьим местом?
Оно для меня как первое. 
Представитель Центрально-
го округа в таком конкурсе 
давно уже не занимал при-
зовых мест. 

Хороший уборщик знает химию

Ирма Зуева
edit@vm.ru

КОНКУРС

19 июня 2015 года. Виталий Сальников на конкурсе мастерства

Жители центра 
поддержали идею 
платной парковки 

Полная версия 
интервью 

с префектом

МОСКВАЦЕНТР.РФ

3
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24 июня 2015 года. В редакции газеты «Вечерняя Москва: префект 
Центрального округа Виктор Фуер( в центре) , ведущий сетевого ве-
щания «ВМ»Руслан Орехов, руководитель объединенной редакции 
окружных газет «ВМ» Оксана Крученко (1–3)
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Автобусные маршруты С6, № 252 и № 234, разработанные горожанами, начнут работать с 26 июня

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин принял участие в XIX 
Международном экономи-
ческом форуме, проходив-
шем в Санкт-Петербурге 
с 18 по 20 июня.

Столичный градоначальник 
рассказал о  комфортных 
условиях для инвесторов, 
которые сейчас существу-
ют в Москве. По его словам, 
объем инвестиций в основ-
ные фонды российской сто-
лицы увеличился на 3 про-
цента за первые четыре 
месяца текущего года. Это 
говорит о хороших перспек-
тивах городской экономи-

ки, несмотря на все имею-
щиеся сложности.
Сергей Собянин отметил, 
что было большое беспо-
койство по поводу доходов 
в бюджет этого года. Краски 
сгущали и постоянные раз-

говоры о кризисе. Однако 
негативного сценария уда-
лось избежать. Городские 
власти продолжают опти-
мизацию бюджета. Сни-
жена расходная часть, а на 
днях был утвержден новый 

перечень мер поддержки 
инвесторов.
— Несмотря на самые мрач-
ные прогнозы, я должен ска-
зать, что объем инвестиций 
в основные фонды не умень-
шается, а увеличивается, — 
заявил мэр Москвы. — За 
последние месяцы он уве-
личился на 3 процента в со-
поставимых ценах, а коли-
чество зарегистрированных 
безработных составляет 
меньше половины процен-
та. Расходы бюджета уда-
лось сократить примерно 
на 7 процентов.

ВЛАСТЬ

Не ваше место!
Штраф в 5 тысяч рублей 
и эвакуация машины те-
перь ждут автомобилиста 
не только за парковку под 
запрещающим знаком. 

С 19 июня действуют пра-
вила, согласно которым 
он подвергнется анало-
гичному наказанию, если 
оставит автомобиль на 
стояночном месте, пред-
назначенном для инвали-
дов, и не сможет доказать, 
что таковым является. Для 
должностного лица нака-
зание составит 20 тысяч 
рублей, а для юридическо-
го  — 500 тысяч рублей.
Кроме того, с 19 июня сто-
личные власти обязаны 
предупреждать владельцев 
автомобилей за двадцать 
дней об установке новых 
знаков, запрещающих пар-
ковку. Информацию о но-
вых ограничениях оста-
новки и стоянки водители 
смогут получать на сайтах 
управ районов, а также на 
дорожных щитах в тех ме-
стах, где будет сделано из-
менение.

С 8 августа в силу вступит 
еще одна поправка: эвакуа-
торщики смогут переме-
стить автомобиль только 
в том случае, если знак, за-
прещающий парковку, был 
оборудован табличкой «Ра-
ботает эвакуатор».

На велосипеде — 
по ночным улицам 
В столице поздним вече-
ром 4 июля стартует девя-
тая Ночь для велосипеди-
стов, которая закончится 
утром 5 июля. Темой Ве-
лоночи в этом году станет 
юбилей столичного метро-
политена.
Как сообщают организа-
торы, принять участие 

в Велоночи сможет любой 
желающий, единственное 
требование — велопробеж-
цы должны быть не моложе 
18 лет. Ну а поскольку акция 
посвящена метро, то участ-
ников просят одеться в цве-
та веток подземки, рядом 
с которыми они живут, — 
зеленый, синий, оранже-
вый, голубой и другие.

ДОРОЖНЫЕ НОВОСТИ

Василиса Чернявская
edit@vm.ru

Фейерверки 
и карнавалы

НАШ ВЫБОР

Весьма необычно прой-
дет 19 июля первый 
праздник День реки.

Вариантов, как провести 
праздник, выбранный го-
рожанами в проекте «Ак-
тивный гражданин», было 
множество: спортивные 
соревнования, фейерверк, 
речной карнавал, инте-
рактивные шоу и даже кон-
курс мокрых маек. Однако 
наибольшее число голосов 
неожиданно получил.. . 
субботник. Жители столи-
цы решили начало тради-
ции ежегодных торжеств 
в честь Москвы-реки от-
метить, приводя в порядок 
прибрежные территории. 
Власти только рады.

Владимир Ратманский
edit@vm.ru

Мусоросжигательный 
завод в Северном окру-
ге столицы строиться 
не будет. Такое решение 
принято на заседании 
Градостроительной ко-
миссии правительства 
Москвы.

Предприятие площадью 
более 20 тысяч квадрат-
ных метров планировалось 
возвести в Дмитровском 
районе города по адре-
су: Вагоноремонтная ул., 
25. Однако против строи-
тельства завода резко вы-
ступили обеспокоенные 
местные жители, вдобавок 
Градостроительная комис-
сия выявила техническое 
несоответствие земельно-
го участка нормативным 
требованиям.

Это уже второй мусоросжи-
гательный завод, создание 
которого в городской черте 
не допускает столичный 
градоначальник Сергей 
Собянин. В начале ны-
нешнего года мэр Москвы 

отменил намечавшееся 
строительство специаль-
ного комплекса термиче-
ской переработки отходов 
и Угрешских очистных соо-
ружений в Юго-Восточном 
административном округе. 

Не сладок дым. И не приятен

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

СТРОИТЕЛЬСТВО

20 июня 2015 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (1) отвечает 
на вопросы журналистов на Экономическом форуме (2)

20 июня 2015 года. Загрузка бытовых отходов в мусоровоз 
во дворе. В городской черте этот мусор сжигаться не будет

В ближайшее время 
в Мосгордуму будет 
внесен законопроект 
«Об инвестиционной по-
литике города Москвы 
и поддержке субъектов 
инвестиционной дея-
тельности», уже одоб-
ренный мэром столицы 
Сергеем Собяниным.

Комплексные меры госу-
дарственной поддержки 
и статус «инвестиционно-
го и приоритетного» в со-
ответствии с этим доку-
ментом смогут получить 
проекты, направленные 
на создание новых высоко-
квалифицированных ра-
бочих мест, реализуемые 
в одной из приоритетных 
отраслей городской эко-
номики, например фар-
мацевтике, социальной 
или транспортной сферах. 
Создание новых, импорто-
замещающих производств 
или реорганизация и мо-
дернизация действующих, 
которые повысят эффек-
тивность использования 
городских территорий или 

вложение инвестиций, 
также могут получить ин-
вестиционный и приори-
тетный статус. Срок его 
действия составит 10 лет.
Инвестиционные при-
оритетные проекты будут 
освобождены от уплаты 
налога на имущество орга-
низаций, а также получат 
десятипроцентную льготу 
по уплате земельного на-
лога, налога на прибыль 
организаций (в москов-
ский бюджет надо будет 
платить не 18%, а 13,5%). 
Кроме того, инвесторы по-
лучат льготы и рассрочку 
по аренде земли.
— Сделайте так, чтобы это 
максимально было откры-
то и понятно для инвесто-
ров, — поручил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.
— На продвижение любых 
инициатив будут работать 
все органы власти и Город-
ское агентство управления 
инвестициями, — отме-
тил глава Департамента 
экономической политики 
и развития города Мак-
сим Решетников. — А по 
механизмам поддержки 
инвестпроектов у нас ра-
ботает Межведомственная 
комиссия.

Государство поддержит 
фармацевтов

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

ЗАКОН

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Владимир Путин
президент Российской 
Федерации

На внешние ограни-
чения Россия отвечает 
повышением открыто-
сти, проводится работа 
по созданию достойных 
условий для бизнеса, 
поиску новых партне-
ров и рынков, по уча-
стию в реализации 
крупнейших интеграци-
онных проектов. Поли-
тика России направлена 
на создание свобод-
ных, предсказуемых 
и прозрачных условий 
для инвесторов. В част-
ности, было принято 
решение о введении 
на ближайшие 4 года 
моратория на повыше-
ние налогов.
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Сергей Собянин отметил 
перспективы экономики
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Завершился ремонт 
полукилометрового Ок-
тябрьского транспортно-
го тоннеля, построенного 
под Калужской пло-
щадью в 1961 году при 
реконструкции Садового 
кольца. 18 июня резуль-
таты ремонта осмотрел 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин.

За два года, что продолжа-
лись работы, тоннель за-
метно похорошел: плиты 
перекрытия, дорожное 
покрытие и бортовой ка-
мень заменили, 
появилась новая 
гидро изоляция, 
отремонтированы 
железобетонные 
опоры и подпор-
ные стены, троту-

ары внутри тоннель-
ной и рамповых ча-
стей. Движение, 
кстати, не пере-
крывали, а всего 
лишь временно 
уменьшили ко-
личество полос 
с трех до двух. 
Теперь здесь 
к о м ф о р т н о , 
а главное — без-
опасно ездить в те-
чение ближайших 
40–50 лет.
Логическим завершени-
ем ремонта Октябрьского 
транспортного тоннеля 
стало комплексное бла-
гоустройство Калужской 
площади, которое провели 

с  февра ля по 
м а й  н ы н е ш -
него года. Был 
дан ремонт Се-
верной и Юж-
н о й  ч а ш а м 
Октябрьского 

фонтана, на площади 
высадили 76 деревьев 
и более тысячи кустар-
ников, разбили газоны 
и цветники, обновили 

освещение, 
урны и ска-

мейки.  Пос лед-
ние, кстати, имеют 
индивидуальный 
дизайн: вмонти-
рованные в спин-
к и  м е д а л ь о н ы 
с надписью «Ка-
лужская площадь» 
и рельефами зда-

ний, которые сто 
лет назад были укра-

шением площади.Так-
же здесь теперь появи-
лись дорожки и площад-
ки, велопарковки, двое 
уличных четырехсто-
ронних часов. Пробле-
му стихийных парковок 
призваны решить спе-
циально установленные 
гранитные полусферы. 
По словам Сергея Со-
бянина, на Калужской 
площади создано каче-
ственное общественное 
пространство. 

За 2015 год город создаст около 30 многофункциональных центров специально для столичного бизнеса

ЦИФРА

31
ТРАНСПОРТНОПЕРЕСА
ДОЧНЫЙ УЗЕЛ ПОСТРО
ЯТ НА МАЛОМ КОЛЬЦЕ 
ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ
Об этом рассказал руко-
водитель Строительного 
комплекса Москвы Марат 
Хуснуллин.

Центр столицы и новые 
районы запада Москвы 
больше не будут стра-
дать от периодической 
нехватки тепла и элек-
тричества.

На теплоэлектроцентрали 
№ 12 «Мосэнерго», распо-
ложенной на Бережковской 
набережной в районе До-
рогомилово, открывается 

новый парогазовый энер-
гоблок мощностью 220 ме-
гаватт с сухой вентилятор-
ной градирней. Ее особен-
ность — в отсутствии ис-
парений при охлаждении 
воды, поэтому клубов пара 
над Фрунзенской тепло-
электроцентралью (ТЭЦ) 
горожане больше не увидят. 
А пока энергетики ведут пу-
сконаладку нового энерго-
блока.
— Запуск такой установ-
ки — большое событие 
в энергетике, — заявил 

Сергей Собянин, посетив-
ший 17 июня ТЭЦ № 12. — 
Это и огромный объем инве-
стиций, и большие работы, 
и современные технологии. 
В Москве они вводятся с за-
видной регулярностью. 
Энергетика столицы стано-
вится более эффективной, 
меньше потребляет газа, со-
кращает число вредных вы-
бросов в атмосферу. Новая 
установка — это еще и на-
дежность, и возможность 
подключать к системе но-
вых потребителей.

Облака из пара улетели и не вернутся 

Василиса Чернявская
edit@vm.ru

ЭНЕРГЕТИКА

17 июня 2015 года. Теплоэлектроцентраль №12 обеспечит теплом 
и электричеством районы центра и запада Москвы

Развязку сдадут 
досрочно
Развязку на пересечении Ле-
нинского проспекта и МКАД 
достроят к сентябрю ны-
нешнего года. Об этом рас-
сказал, посетив объект, за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам градостроитель-
ной политики и строитель-
ства Марат Хуснуллин.

В настоящее время завер-
шены работы на одной из 
левоповоротных эстакад, 
на другой вскоре начнется 
монтаж дорожного полотна. 

Столичную 
промышленность ждет 
поддержка
Мэр Москвы Сергей Собя-
нин внес на рассмотрение 
городской Думы законо-
проект «О промышленной 
политике города Москвы».
Этот законопроект при-
зван поспособствовать эф-

фективному развитию сто-
личной промышленности, 
созданию высокопроизво-
дительных и высокоопла-
чиваемых мест.
Среди основных задач ново-
го документа — сохранение 
существующих мер под-
держки для промышленных 
предприятий, создание про-
изводств, формирование 
новых отраслей промыш-
ленности.
Законопроект также наце-
лен на обеспечение произ-
водства в столице конкурен-
тоспособной продукции. 

НОВОСТИБЛАГОУСТРОЙСТВО

Скамейки и рельефы как сто лет назад

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

После реставрации Октябрьский тоннель стал безопасным, а Калужская площадь украсит город 

Удивительные 
истории 

мостов столицы

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Помимо Октябрьского 
тоннеля в городе сейчас 
идет реконструкция еще 
нескольких серьезных 
путепроводов, например 
Коптевского, Богород-
ского, Звенигородского 
и Сусоколовского. Од-
нако наиболее сложным 
среди них является 
Волоколамский, постро-
енный на пересечении 
одноименного шоссе 
с Малым кольцом Мо-
сковской железной до-
роги. Три основные цели. 
Помимо того, что старый 
путепровод элементарно 
нуждается в капиталь-
ном ремонте, его нужно 
«приподнять» повыше, 
а также расширить до-
рожное полотно, чтобы 
увеличить пропускную 
способность шоссе.
— Здесь решается сразу 
несколько объектов и за-
дач: собственно авто-
мобильный переезд, он 
расширяет Волоколамку 
в этом месте с шести 
до десяти полос, это 
трамвайный путепровод 
и технологический путе-
провод, — пояснил мэр 
Москвы Сергей Собянин, 
осматривая ход рекон-
струкции Волоколамско-
го путепровода. — Все 
эти работы должны 
завершиться в 2016 го-
ду, но первый пусковой 
комплекс будет закончен 
осенью этого года.
Через 4 месяца после 
начала строительства 
стальная основа нового 
путепровода уже высит-
ся над железнодорож-
ными путями, длина его 
автомобильного участка 
составит 173,6 метра. 
Старый трамвайный мост 
будет демонтирован, 
а протяженность нового 
будет равна 100 метрам.
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18 июня 2015 года. На Ка-
лужской площади (1) после 
реконструкции появились 
4-сторонние часы (3) В строю 
Октябрьский тоннель (2) 
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На улице Гиляровского в Мещанском районе построят два новых многофункциональных паркинга

ДИАЛОГ

Почти шекспировские страсти
Во всех районах Центрального округа 17 июня прошли встречи населения с главами управ 

Судьба пешеходного 
тоннеля у станции метро 
«Электрозаводская» вы-
звала жаркую дискуссию 
на встрече жителей Бас-
манного района с руко-
водстом управы.

— Освободите наконец его 
от стихийной торговли! — 
попросила жительница 
района Елена Худякова. — 
Да, сам тоннель очищен от 
торговых точек, но у входов 
с обеих сторон — посто-
янное столпотворение: не 
пройти!
Как выяснилось, проблему 
усугубляют еще несколько 
факторов. Во-первых, тон-
нель как бы в ведении ОАО 
«РЖД». Во-вторых, один 
его вход — на территории 
Басманного района, а про-
тивоположный — уже на 
территории Соколиной Го-
ры. Управа обещала помочь 
решить проблему.— У нас 
в подвале организован хо-
стел, хотя по документам 
это — социальный мага-
зин, — рассказал Дмитрий 
Мисюра, представитель со-
вета дома по Гольяновскому 
проезду, 4а, стр. 1. — Хостел 
подсоединился к инженер-
ным сетям дома — получает-
ся, что мы сообща платим за 

его постояльцев! Прибавьте 
сюда проблемы из-за госте-
вого транспорта: в рекламе 
хостела присутствует такой 
раздел, как «удобная пар-
ковка». А ведь нам и самим 
мест не хватает.

Освободите тоннель у «Электрозаводской»!
Басманный

Тема строительства была 
основной на встрече гла-
вы управы района Крас-
носельский Александра 
Мишакова с горожанами.
Больше всего вопросов 
задали собственники до-
мов по улицам Гаврикова 
и Русаковская. Например, 
какова судьба квартала 

№ 998, жители которого 
уже не первый год ждут от-
селения?
  — Отселенные дома по Ру-
саковской, 2/1, предложено 
снести. Остальные здания 
квартала будут отселять 
и сносить после признания 
их аварийными, — объяс-
нил глава управы.

Социальная поддержка 
населения — приоритет 
в работе управы Таган-
ского района, — сооб-
щила на встрече с мо-
сквичами исполняющая 
обязанности заместителя 
главы управы по рабо-
те с  населением Елена 
Пушкарева.

Льготники Таганки, в том 
числе ветераны и участники 
Великой Отечественной, по-
лучают материальную под-
держку, денежную помощь 
на медицинские услуги, 
товары как первой необхо-
димости, так и длительного 
пользования, а также по-
мощь в текущем ремонте.

Такие разные темы — 
строительство и досуг — 
стали предметом диалога 
москвичей, проживающих 
в Замоскворечье, с испол-
няющей обязанности гла-
вы управы района Галиной 
Сбитневой.
Также горячо обсуждалась 
реконструкция квартала 

между улицами Павла Ан-
дреева, Большой Серпу-
ховской и Люсиновской, 
где происходит их сужение. 
А жители дома 8 по 2-му 
Щипковскому переулку по-
просили избавить их от ли-
хачей, установить «лежачих 
полицейских» и знаки огра-
ничения скорости.

Руководство управы Ме-
щанского района посвя-
тило встречу с горожана-
ми планам благоустрой-
ства и противопожарной 
безопасности.
Обсуждались постоянно за-
нятые пожарные проезды во 
дворах, особенно этим отли-

чаются 1 и 5 дома в Звонар-
ском переулке. Будет взята 
под контроль работа двор-
ников на Большой Переяс-
лавской улице, 19, а также 
судьба незаконной построй-
ки на территории сретенско-
го храма. Последний вопрос 
будет разбираться особо.

Судьба квартала

Льготники и ветераны

Положите «полицейских»

Дворников проверят

Красносельский

Таганский

Замоскворечье

Мещанский

От статистического раз-
говора о противопожарной 
безопасности диалог жи-
телей Якиманки с и.о. гла-
вы управы Мариной 
Юсичевой плавно переме-
стился на тему районного 
благоустройства.
 Для горожан это понятие 
заключает в себе и озелене-

ние двора, и организацию 
там же парковочных мест. 
А были и совсем конкретные 
обращения из разряда «На-
болело». Ответы граждане 
получали незамедлительно:
— На лестнице велосипед 
мешает проходу. Что делать?
— Это нарушение. Но надо 
договариваться с соседями.

Договоритесь с соседями
Якиманка

Глава управы Тверского 
района Сергей Ковалев 
представил жителям 
нового руководителя 
ГБУ «Жилищник». 
Кроме того, он заявил, что 
найден источник финанси-
рования благоустройства 
дворовых территорий. Сред-
ства будут привлекаться... 
от платных парковок.

А новый глава «Жилищни-
ка» Виктор Миронов сразу 
сообщил, что подготовлены 
списки по благоустройству 
дворов сразу по 11 адресам. 
А затем начал «брать на 
карандаш» пожелания го-
рожан. Например, жильцы 
дома № 27 в Угловом пере-
улке попросили огородить 
детскую площадку. 

Жители Пресненского 
района, присутствовав-
шие на встрече с главой 
управы Александром 
Михайловым, обсуждали 
ОПОП.
Это — общественные 
пункты охраны порядка. 
Диалог местных жителей 
как раз был посвящен взаи-

модействию управы, ОПОП 
и участковых уполномочен-
ных полиции при создании 
в районе комфортных 
и безопасных условий 
проживания. Тема безопас-
ности волновала каждого 
присутствующего, а многих 
интересовало, как можно 
стать дружинниками.

А во дворах района Ар-
бат, не исключено, скоро 
появятся парковки для 
велосипедов.
Предположение об этом вы-
сказал глава управы Максим 
Дерюгин, отвечая на вопрос 
жильцов дома по адресу: 
Денежный переулок, 30. 
Тем приходится непросто — 
в доме очень много детей, 
лестничная клетка забита 
колясками и велосипедами. 
Если последние «припарко-
вать» во дворе — «трафик» 
в подъезде станет меньше.
Жители поинтересов а-
лись, где узнать прейску-
рант цен на работы ГБУ 
«Жилищник» ?
— Информацией распола-
гают объединенные диспет-
черские службы. Их адрес-
ный перечень на портале 
управы, — пояснил глава.

О подготовке жилищного 
фонда к эксплуатации 
зимой и пожарной без-
опасности в летний пери-
од говорили на встрече 
руководства управы 
Хамовников с жителями 
района.
Сообщив необходимую ин-
формацию по главным те-
мам, специалисты управы 
начали ставить на контроль 
обращения граждан. На-
пример, житель дома № 8 
по Мансуровскому пере-
улку просил разобраться 
в конфликте, возникшем 
с жильцами соседнего дома. 
А собственники жилья на 
Кремлевской набережной, 
1/9, интересовались срока-
ми капитального ремонта 
их дома. На вопрос ответил 
главный инженер «Жилищ-
ника» Сергей Гончаров.

Срочно нужна ограда

Хочу в дружинники

Пробки даже 
на лестницах

Взяли 
на карандаш

Тверской

Пресненский

АрбатХамовники

1

17 июня 2015 года. Встреча жителей района 
Басманный с руководством управы 
Жители района Елена Мисюра (1) 
и Дмитрий Мисюра (2)

На благоустройство дворов 
пойдут средства от парковок 

2

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru
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На 15 улицах Москвы, в том числе в центре города, в этом году реконструируют ливневые канализации 

КАДРЫ

Московский фонд капи-
тального ремонта много-
квартирных домов объ-
явил о начале конкурса 
по подбору кадров.

Как заявил гендиректор 
фонда Артур Кескинов (на 
фото), основная цель — при-
влечь квалифицированных 
специалистов для контроля 
качества, сроков и целевого 
расходования средств.

— Одна из важных задач 
сегодня — это привлечение 
квалифицированных специ-
алистов для контроля каче-
ства, сроков и, безусловно, 
целевого использования 
средств. На моей памяти та-
кого масштабного проекта, 
связанного с подбором ка-
дров в нашей отрасли, еще 
не было. Такого количества 
специалистов с такими под-
ходами и в таком масштабе 
еще не набиралось в сфере 
капитального ремонта, — 
отметил Кескинов.
По словам чиновника, фонду 
необходимы квалифициро-
ванные инженеры, в част-
ности по техническому над-
зору, и сметчики, юристы, 
сотрудники абонентской 
с лужбы и специа лис ты 
в других областях. В конкур-
се сможет принять участие 
любой желающий с соот-
ветствующими должности 
опытом и знаниями. Глав-
ное требование, по словам 
главы фонда, — стремление 
работать в интересах жите-
лей Москвы.
— Удовлетворенность не-
посредственно каждого жи-
теля является основным по-
казателем работы каждого 
сотрудника, — заявил Артур 
Кескинов.
С сентября вместе с опытны-
ми специалистами начнется 
набор перспективных сту-
дентов и выпускников вузов 
по профильным специаль-
ностям. Набор будет прохо-
дить в два этапа. На первом 
планируется пригласить 
400 специалистов — уже до 
конца текущего года. К маю 
2016-го будут приглашены 
еще 400 человек.

Начался 
набор 
инженеров 
и сметчиков

Станислав Коршун
edit@vm.ru

Первые 400 домов 
в Москве начнут ремон-
тировать уже в июле, 
когда столичные жители 
получат коммунальные 
счета с новой строкой 
расходов — по 15 рублей 
с каждого квадратного 
метра на капремонт.

При этом более чем два с по-
ловиной миллиона горожан 
либо смогут воспользовать-
ся пятидесятипроцентной 
льготой на капитальный 
ремонт, либо будут избав-
лены от дополнительных 
трат вовсе. 

— В число льготников вой-
дут все москвичи, получа-
ющие субсидии на оплату 
услуг ЖКХ, — заявил замна-
чальника городского Цен-
тра жилищных субсидий 
Александр Демин. — Таких 
в столице 48 категорий. 
Им для получения скидки 
на капремонт даже ходить 
никуда не нужно — всем 
льготникам квартплату пе-
ресчитают автоматически. 
Компенсация положена тем 
горожанам, которых затра-
ты на капремонт вывели за 
предельно допустимый уро-
вень коммунальных расхо-
дов в совокупном доходе 
семьи. В Москве он, кстати, 
самый низкий в стране — 
10 процентов. Если «комму-

налка» превышает эту вели-
чину, получите допалату из 
бюджета. 
— Такую форму социаль-
ной поддержки получают 
600 тысяч москвичей, — за-
явила первый заместитель 
главы Департамента соци-
альной защиты населения 

Ольга Грачева. — Тем, кто 
затрудняется самостоя-
тельно рассчитать 10-про-
центный порог расходов, 
помогут в Центре жилищ-
ных субсидий.

Ни рубля не заплатят за 
капремонт горожане, жи-
вущие в квартирах по дого-
ворам социального найма. 
За них финансировать кап-
ремонт — 6 миллиардов ру-
блей в год — будет город как 
собственник социального 
жилья. 

Подробную информацию 
о субсидиях и льготах на 
оплату жилищных услуг 
можно узнать на специаль-
ном сайте или по телефону 
(495) 530-20-81.

СОЦЗАЩИТА

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru Субсидию получают 

600 тысяч семей 

Фонд капремонта создан, 
чтобы ремонтировать 
дома. А общественники 
сетуют: москвичи не были 
активны при выборе спо-
соба ремонта. В большин-
стве случаев собрания 
проходили заочно.

— На очное собрание 
пришли в основном жители 
тех домов, кто решил пере-
вести деньги на спецсчет по 
капремонту дома, — рас-
сказывает член правления 
ТСЖ «Арбатец» Людмила 
Кайсарова. — Управы раз-
весили объявления — мол, 
в такое-то время состоится 
общее собрание собствен-
ников по поводу сбора 
средств на капремонт. Но 
кто-то объявление и во-

все не прочитал. Кому-то 
было неудобно по време-
ни. Зачем же после этого 
предъявлять требования 
к властям, если лень просто 
сходить на собрание?
Поэтому большая их часть 
прошла в заочной форме. 
Собственникам вручали 
или присылали оповеще-
ние с предложением прого-
лосовать за один из вариан-
тов перечисления взносов 
на капремонт. Но многие 
жители все равно не при-
няли решения. Такие дома-
«молчуны» автоматически 
перешли к региональному 
оператору — Фонду капи-
тального ремонта. В итоге 
фонд будет ремонтировать 
88 процентов всех домов 
столицы. Александр Тол-
мачев, член экспертного 
совета комитета Госдумы 
по ЖКХ, считает, что сенса-
ции не случилось.

— Создавать специальный 
счет капитального ремон-
та и копить на нем деньги 
имело смысл только в том 
случае, если в доме создано 
Товарищество собствен-
ников жилья (ТСЖ) или 
жилищно-строительный 
кооператив — ЖСК. И если 
в этих структурах есть силь-
ное правление. Ведь только 
в этом случае реально орга-
низовать качественный ка-
питальный ремонт. Если же 
жильцы разобщены, если 
их много — например, дом 
очень большой — и трудно 
между собой договориться, 
то, разумеется, куда проще 
перевод средств на капре-
монт на счет регионально-
го оператора. Да, жильцы 
сами не контролируют рас-
ходование средств и работу 
подрядчиков, но они могут 
быть уверены — ремонт 
в доме сделают.

Александр
Кудрявцев
архитектор

Примерно полови-
на домов в центре 
Москвы нуждаются 

в капитальном ремонте 
уже сейчас. Дело не только 
в том, что сроки капремон-
та уже были в свое время 
пропущены. Иногда, при-
чем в течение многих лет, 
пропускались и сроки ре-
монта текущего!
Ремонт каждого дома не-
обходимо делать только 
после тщательного обсле-
дования всех его состав-
ляющих: кровли, несущих 
стен, электропроводки, 
отопительной системы, 
водопровода, оконных 
блоков и т. д. Особое вни-
мание — подвалам и под-
вальному «хозяйству», по-
рой доставляющему много 
хлопот.

Каждый дом должен ре-
монтироваться по строго 
индивидуальному проек-
ту, ведь и сами дома раз-
ные, их состояние тоже. 
В центре, например, мно-
го домов с деревянными 
перекрытиями. К ним 
нужно отнестись макси-
мально внимательно и не 
воспринимать эти дома 
как рухлядь, требующую 
сноса. Во многих европей-
ских столицах, например 
Париже, квартиры в таких 
домах — наиболее доро-
гие, потому что сами дома 
комфортные.
В целом, я считаю, капи-
тальный ремонт москов-
ских домов серьезно изме-
нит городскую среду, сде-
лав ее значительно более 
комфортной. Ведь капре-
монт — это еще и обнов-
ление фасадов, которые 
станут ярче и интереснее. 

Жители домов-«молчунов» поленились 
даже прийти на собрание

Каждый объект нужно 
тщательно обследовать 

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

СИТУАЦИЯМНЕНИЕ

Ремонт: заплатят не все

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Степан Орлов
глава комиссии МГД 
по городскому хозяйству 

Москва готова к началу 
реализации программы 
капитального ремонта. 
Все жители выбрали ту 
или иную модель нако-
пления средств на его 
проведение. Полностью 
началась работа город-
ского регионального 
оператора. Проведена 
программа информиро-
вания москвичей. Нуж-
но учить горожан быть 
грамотными потребите-
лями услуг капремонта.

Для 1 человека 36 886 руб. 

Для семьи из 2 человек 57 278 руб.

Для семьи из 3 человек 79 920 руб.

Для семьи из 4 человек 106 560 руб.

Для семьи из 5 человек 133 200 руб.

Для семьи из 6 человек 159 841 руб.

Кто имеет право на субсидию Кто имеет право на льготы

Справки о доходах семьи за по-
следние 6 месяцев

1 Расходы семьи на «ком-
муналку» превышают 
10% семейного бюджета

1 Ветераны труда, инва-
лиды, военнослужащие 
и многодетные семьи 
(всего — 48 категорий 
москвичей) — имеют 
льготу 50%

3 Подать документы в отдел 
жилищных субсидий

4 600 000 москвичей 
могут претендовать 
на субсидию

2 Совокупный доход вашей семьи не превышает 2 Их получатели 
должны знать, 
что все эти 
льготы при на-
числении платы 
за капремонт 
рассчитываются 
автоматически 

3 2,6 миллиона горо-
жан имеют право 
на скидку на капи-
тальный ремонт

Банковские рекви-
зиты для перечис-
ления субсидии

10%

50%

Из городского 
бюджета выделят
3,1 млрд 
рублей

Из городского 
бюджета выделят

6 млрд 
рублей



Пятница 26 июня 2015 года    № 18 (606) Пятница 26 июня 2015 года    № 18 (606)МОЙ СПОРТ МОЙ СПОРТ8 9
Фасад дома № 4 по Народной улице Таганского района украсил портрет вратаря Льва Яшина в стиле граффити В «Лужниках» 29 депутатов Государственной думы сдали нормы ГТО и получили именные сертификаты

На территории спорт-
комплекса «Лужники» 
20 июня открылся ак-
вакомплекс с крупней-
шей в мире площадкой 
по воркауту — занятий 
спортом под открытым 
небом. 

— Открытие этого ком-
плекса — первая ступень 
в строительстве много-
функционального плава-
тельного центра, — расска-
зал руководитель центра 
инновационных проектов 
«Лужники» Александр Дол-
гов. — На этом этапе мы ре-
шили построить два откры-
тых бассейна. Один из них 
спортивный. Его длина со-

ставляет 50 метров. Второй 
бассейн — пляжный. Его 
протяженность — 21 метр. 
Этот комплекс будет ра-
ботать с мая по сентябрь. 
Второй этап строительства 
начнется в сентябре этого 
года.
Комплекс огромный: ра-
ботает фитнес-клуб, во-
лейбольная площа дка 
и наконец есть пляж, где 
можно позагорать в шез-
лонгах и поплавать в бас-
сейне. Для самых 
маленьких обо-
рудована детская 
площадка.
— У меня отпуск, 
уехать не полу-
чилось. А детям 
очень хотелось 
к воде. И вот у нас появи-
лась уникальная возмож-
ность отдохнуть в самом 
центре Москвы, да еще 
и рядом с метро, — сооб-
щила москвичка Татьяна 
Ильина. 
В этот же день на террито-
рии спорткомплекса «Луж-
ники» открылась самая 
большая в мире площадка 
для воркаута. На 1200 ква-
дратных метрах размести-
лась система турников, на 
которых одновременно мо-
гут заниматься более 200 
человек, а выполнять одно 
упражнение — 25 человек. 
— Эта площадка не имеет 
аналогов. Она самая боль-
шая и многофункциональ-
ная, подходит для занятий 
людей с ограниченными 

возможностями здоро-
вья, — отметил руково-
дитель проекта «Кенгуру. 
про» Максим Попов.
Площадка будет бесплат-
ной для любителей ак-
тивного отдыха и желаю-
щих заниматься спортом 
в «Лужниках». 
— Воркаут — это доступ-
ный вид спорта на турни-
ках, брусьях, шведских 
стенках. Можно сказать, 
«уличная гимнастика», но 
слово «воркаут» уже при-
жилось. Сегодня это самый 
активно развивающийся 
вид спорта. Упражнений 
сотни, в качестве нагрузки 
выступает собственный 
вес, и никаких дорогих 
фитнес-карт не надо, — по-
ясняет Максим Попов.
На открытии площадки 
уличные спортсмены, при-

ехавшие из разных уголков 
России, сразились в ворка-
ут-битве. Более 50 спор-
тсменов под хип-хоп-
ритмы показали, на что 
они способны. На первый 
взгляд это направление 
очень напоминает обыч-
ную физкультуру. Однако 
разница все-таки есть. 
Поклонники воркаута по-
стоянно придумывают 
новые элементы, развивая 
не только силу, но и вооб-

ражение. Мож-
но сказать, что 
в основе этого 
направления 
лежит индиви-
дуальность.
—  О с о б е н -
ность воркаута 

заключается в том, что ат-
лет может продемонстри-
ровать то, что не может 
другой человек, то есть то, 
что умею я, никто другой 
повторить не может, — 
говорит вице-президент 
Федерации воркаута Мо-
сковской области, капитан 
команды Mu-Nfnt Clan Ми-
хаил Китаев. — Например, 
в моей команде есть атлет 
Сергей Смирнов, который 
может на одной руке под-
тянуться 22 раза — неофи-
циальный рекорд. 
— У воркаута большое бу-
дущее, — убежден дважды 
призер Олимпийских игр 
по водному поло Сергей 
Гарбузов. — Мы увидим 
этих «безумных» парней 
и на Олимпийских играх.

ИННОВАЦИИ

Почти курорт

Ольга Соколова
edit@vm.ru

Пляжный бассейн открылся в округе

Каким спортом 
можно заняться 

в округе

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Юрий Яцев
серебряный призер 
Олимпийских игр 
по водному поло

Очень приятно, что в центре 
Москвы открылась площад-
ка, где молодежь будет вос-
питывать в себе дух и силу. 
Все это обязательно им при-
годится в жизни. Уникаль-
ность этой площадки в том, 
что она самая большая в ми-
ре. Здесь также будут прохо-
дить занятия и по йоге. 

Алексей Володин
директор центра 
социокультурных 
программ 
«Интеграция»

Воркаут — уличная гимна-
стика, которая сегодня стала 
большим движением. Уже 
появилось новое направ-
ление, которое мы будем 
поддерживать  — паравор-
каут — для ребят с ограни-
ченными возможностями 
для здоровья. 

Евгений Коротышкин
вице-чемпион 
Олимпийских игр 
2012 года, чемпион 
мира 2010 года 
на короткой воде

Это отличный бассейн. 
Он сделан по прогрессивным 
итальянским технологиям. 
В строительстве исполь-
зованы алюминиевые кон-
струкции, по этой технологии 
строятся лучшие бассейны 
мира. Я прожил пять лет 

в Италии, однако здесь по-
чувствовал себя как на ку-
рорте. Ведь если говорить от-
кровенно, то самое лучшее, 
что может быть для плов-
ца, — бассейн под открытым 
небом.. Я вижу, как растет 
интерес москвичей к плава-
нию. Нам нужны ребята, го-
товые побороться за награды 
высшей пробы. Но для этого 
необходимо строить совре-
менные бассейны — такие 
как тот, который мы открыли. 
Это здорово.

ОПРОС

Олимпийская чемпионка 
и депутат Госдумы любит 
«Лужники» и часто бы-
вает здесь с детьми.

По словам Светланы, она 
приезжает сюда с сыновья-
ми — Ярославом и Иваном, 
чтобы покататься на роли-
ковых коньках.
Здесь удобные дорожки, 
почти нет машин и рядом 
Москва-река, — рассказа-
ла «Москве Центр» Светла-
на. — А еще я занимаюсь 
скейтбордом, катаюсь с сы-
новьями на велосипеде. 
Даже в футбол играем! Но 
в принципе все упражне-
ния сейчас можно делать 
даже дома, на полу. Ког-
да мне нужно подкачать 
пресс,  я  прос то з ахожу 
в интернет и делаю ком-
плекс упражнений вместе 
с инструктором, глядя на 
монитор. Полчаса занятий 

спортом в день, думаю, 
вполне достаточно.
Олимпийская чемпионка 
Светлана Журова делает за-
рядку?
Вот еще! Зарядку я делать 
ленюсь. За 25 лет спортив-
ной карьеры так наделалась, 
что больше не буду никогда 
в жизни! Когда четверть ве-
ка каждый день ты встаешь 
в 6 утра и потом час-полтора 
занимаешься, это, поверьте, 
очень надоедает! Мне от са-
мого слова «зарядка» плохо 
становится. 
Но ведь поддерживать себя 
в форме нужно!
Я и поддерживаю. Сажусь на 
велосипед, еду три минуты 
и играю в гольф-клубе.
Какой гольф — в Москве зи-
ма полгода!
Зимой я играю на симуля-
торе. Проходишь на поле, 
бьешь клюшкой по мячику, 
и он летит в экран. Даже тур-
ниры на симуляторе прово-
дятся, я участвовала, очень 
понравилось! Кстати, я всем 
советую заниматься голь-

фом вместе с детьми. Гольф, 
пожалуй, единственный 
семейный вид спорта, где 
на равных, не поддаваясь, 
могут соревноваться внук 
и дедушка. Ведь поднять 
клюшку и ударить по мячу 
любой может. Больше того: 
ребенок в состоянии тебя 
обыграть. Представляете, 
как вырастет его самооцен-
ка! К тому же во время игры 
можно полноценно общать-
ся, чего нам, согласитесь, 
сейчас очень не хватает. Де-
ти ведь все время в экраны 
гаджетов смотрят…
Но гольф, в отличие от гад-
жетов, не очень дешевый.
Ничего подобного. Занятия 
обходятся дешевле, чем, 
например, теннис, художе-
ственная гимнастика, хок-
кей или фигурное катание. 
К тому же в Москве есть 
бесплатная детская школа 
гольфа под эгидой Моском-
спорта. И берут туда всех, 
без всяких ограничений. 
В коньки, например, ребен-
ка с лишним весом не возь-

мут: он не добьется там успе-
ха. А в гольф — пожалуйста. 
Хотя, я уверена, заниматься 
вместе с детьми можно лю-
бым спортом. Тогда вы, во-
первых, показываете хоро-
ший пример. Во-вторых, вы 
эмоционально сближаетесь, 
ведь вместе проводите вре-
мя и испытываете похожие 
чувства!
Вы хотите, чтобы ваши дети 
тоже стали олимпийскими 
чемпионами?
Очень важно, чтобы они 
сами этого хотели. Как бы 
родители ни тянули свое 
чадо в чемпионы, только 
сам ребенок может захотеть 
или не захотеть занимать-
ся спортом. Вот он утром 
встал, смотрит в зеркало 
и говорит: «Ой, как хочется 
поспать, как не хочется вы-
ходить из дома». А потом 
вдруг: «Стоп! Я же хочу быть 
олимпийским чемпионом!» 
И — вперед. Только так 
и можно добиться успеха 
в спорте. Опыт у меня есть. 
Помогу!

Светлана Журова катается по набережной на роликах

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

ПЕРСОНА

5 мая 2015 года. Олимпийская чемпионка Светлана Журова каждую 
неделю катается в «Лужниках» на роликовых коньках

Самая крупная 
в мире городская 
площадка 
для гимнастики 

Комплекс 
отдыха 
и водного 
спорта 
Лужников

Раздевалки
Все цивильно! Не нужно прикрываться 
пляжными полотенцами

Фитнес-студия «Берег»
Не привыкли тренироваться под открытым 
небом? Добро пожаловать к старым до-
брым тренажерам и беговым дорожкам

Летнее кафе-терраса
Здесь можно будет выпить с дру-
зьями чашечку кофе или чая, а за-
одно перекусить

Спортивный бассейн
Длина его водных дорожек — 50 метров, 
можно проводить любые состязания

Workout «Берег»
Самая большая в мире 
площадка для воркаута, 
вход бесплатный

В аквакомплексе «Берег» 
отдых на любой вкус. 
Для отдыхающих — два 
бассейна (1), в одном 
можно релаксировать (2), 
в другом — проплыть 
олимпийскую дистанцию 
(3). А если не умеешь 
плавать — помогут 
надувные львята (5). 
Для тех, кто любит 
погорячее, 1200 квадратных 
метров тренажеров (4) 
Фитнес-студия «Берег» (6)Фреш-бар

К услугам посетителей — 
всевозможные соки 
и другие прохладительные 
напитки

VIP-шезлонги
Для тех, кто любит и купаться, 
и загорать

Волейбольная 
площадка
Можно размяться 
с мячом недалеко 
от бассейна

отдыха 
и водногоо 
спорта 
Лужников

у ру
зьяьяь ми чашечку кофе или чая, а за-
однноо по ерекусить

VIP-шезлонги
Для тех, кто любит и купаться, 
и загорать

Пляжный бассейн
Эта зона городского отдыха будет рабо-
тать с мая по сентябрь

Детская 
площадка
Если вашим детям — 
вдруг — надоест 
бассейн, к их услугам 
качели-карусели

Кассы
Чтобы попасть 
в аквакомплекс, 
необходимо 
купить билет

Стадион Лужники

река Москва

Лужнецкая наб. ВОРОБЬЕВЫ ГОРЫ
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Еще недавно я была увере-
на, что пойду на приклад-
ную математику и инфор-
матику в Российскую эконо-
мическую академию имени 
Плеханова, но потом реши-
ла, что математика для меня 
слишком сухая материя. Но 
математика и информати-

ка были любимыми пред-
метами в школе. Мама 

сов етует идти на 
экономиста, под-

руги — на режис-
сера. Подожду 

результатов 
ЕГЭ.

Более ста открытых читален, организованных библиотеками, появятся в городе до конца лета

В ночь с 19 на 20 июня по-
рядка 50 тысяч учащихся 
отметили последний 
школьный день — вы-
пускной бал. Более 17 ты-
сяч одиннадцатиклассни-
ков решили попрощаться 
со школой в Парке Горь-
кого. 

Еще совсем дети
Выпускников ждали как 
настоящих звезд: играл ду-
ховой оркестр, а перед цен-
тральным входом в парк 
установили конструкцию из 
букв ВЫПУСКНОЙ-2015. 
— Я очень рада, что школа 
закончилась, хотя до сих пор 

этого не осознала. Но с ре-
бятами не хотела бы расста-
ваться, — говорила нам быв-
шая ученица школы № 2075 
Юлия Нестерович, а нынче 
уже взрослая дама. Кстати, 
про профессию она уже все 
решила: как бабушка, она 
хочет стать стоматологом.
Однако не все так просто пе-
реживают последний день 
детства.
— Немного страшно, пото-
му что неиз-
вестно, что 
будет даль-
ше, — призна-
лась юная житель-
ница ЦАО, выпускница 
школы № 2048 Юлия Нал-
бандян. — Знаю одно, буду-
щее — это взлеты и падения. 
К моему удивлению, маль-
чишки оказались очень 
неравнодушны к моменту 
прощания со школой. Вы-
пускник лингвистического 
центра № 1223 Григорий 
Лосев разоткровенничался:
— Очень тяжело расставать-
ся со школой, потому что 
я всегда сильно привязыва-
юсь к людям и обстановке. 

ПЕРСПЕКТИВА

Новое поколение наступает на пятки

Светлана Гаврилова
edit@vm.ru

Московским школьникам устроили выпускной бал в Парке Горького. Теперь пора думать о вузе

Как вы относитесь к поступлению в вуз 
по результатам ЕГЭ

По данным Левада-центра

40 
Не одобряю

37
Положительно

23
Затрудняюсь ответить 

Руководитель Депар-
тамента образования 
столицы Исаак Калина 
(на фото) на пресс-
конференции в ин-
формационном центре 
правительства Москвы 
подвел предваритель-
ные итоги сдачи ЕГЭ 
столичными выпускни-
ками. 

Предварительные ре-
зультаты экзаменов об-
надеживают. Так, почти 
вдвое больше ребят полу-
чили максимальные 100 
баллов на всеобщем ЕГЭ 
по русскому языку. Лишь 
2 процента школьников 
провалили базовую мате-
матику, на полторы тыся-
чи человек выросло число 
ребят, сдавших физику. 
— Это особенно раду-
ет, — подчеркнул Исаак 
Иосифович. — Значит, 

ребята намерены посту-
пать в вузы, связанные 
с инженерными специ-
альностями. Кстати, уже 
80 школ города подали 
заявки на открытие ин-
женерных классов, еще 
61 готова открыть меди-
цинские классы.
Кроме того, по его сло-
вам, Москва в этом году 
подготовила больше все-
го победителей и при-
зеров Всероссийской 
ш к о л ь н о й  о л и м п и а -
ды — 583 человека. Это 
больше, чем у Санкт-
Петербурга, Московской 
области, Челябинска и Та-
тарстана.

Математику 
и русский 
сдали 
отлично

Анна Бояринова
edit@vm.ru

ОБРАЗОВАНИЕ
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Серьезно говорил — не как 
18-летний пацан. А потом 
был грандиозный праздник. 
Были танцы вместе с хип-
хоперами-профи, мимы, 
красные дорожки и акроба-
ты. Выступление Хип-Хоп 
Академии завершилось «жи-
вой» волной и массовым по-
клоном. 

Уже почти взрослые
Но праздники заканчивают-
ся, наступают будни. А что 
потом? Золотая медалистка 
школы № 2055 Пресненско-
го района Виктория Копаева 
пока в сомнениях:
— Я еще не определилась, 
хотя думаю об этом днями 
и ночами, — призналась 
девушка. — Мои подружки, 
тоже медалистки, уже с пя-
того класса знали, что будут 
поступать в Московский 
архитектурный институт. 
Я, наверное, исключение из 
правил. А когда интересно 
все, не знаешь, на чем сосре-
доточиться.

Большинство 
выпускников решили, 
где будут учиться 
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Тамара Акулова
заслуженная артистка РСФСР

Я заканчивала школу 
№ 1 в селе Новая Усмань. 
Запомнился мне вы-
пускной вечер. Я была 
в белом платье, которое 
сшила моя мама. Никто 
из одноклассников не 
напился, не хулиганил. 

Вели мы себя пристойно. 
Много танцевали, смея-
лись, делились планами. 
И вышли из нас, сельских 
ребят, несколько извест-
ных ученых, две актрисы. 
Очень сильная была у нас 
школа — сами видите. 
И выпускной замечатель-
ный! Всю жизнь его вспо-
минаю... 

Антон Макарский
актер театра и кино

Моя школа № 2, которую 
я заканчивал, находится 
в городе Пенза. Я провел 
выпускной вечер в каче-
стве диджея. Собрал са-
мую свою любимую музыку 
и устроил для однокласс-
ников и ребят из других 

классов потрясающую 
танцевальную вечеринку. 
Все отрывались по полной 
программе! Все остались 
довольны. Если честно, 
учился я неважно, и только 
за то, что охотно вел все 
школьные вечера, полу-
чил не двойки, а тройки 
в аттестат по некоторым 
предметам! 
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19 июня 2015 года. 
ЦПКиО дал воз-
можность вчераш-
ним школьникам 
подурачиться (1), 
девушкам — стать 
принцессами (3). 
А еще — встретить 
первый взрослый 
рассвет в своей 
жизни (2)
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Все в жизни когда-то 
бывает первый раз. В том 
числе и рыбалка. Многие 
ли смогут представить, 
что на рыбалку их везет 
мама? Папа — совсем 
другое дело.
Светлана (10 лет), Федя 
(4 года) и Вова (2 года) Ге-
фенидеры:

— Мы долго просили папу 
сделать нам удочки и пойти 
вместе на рыбалку. Каждый 
день просили. И наконец 
уговорили! Папа нашел где-
то крючок, сделал удочку из 
ветки орешника. Мы вста-
ли рано, взяли бутерброды 
и сладкий чай — и пошли. 
Федя по дороге сказал: «По-

ка мама спит, три человека 
идут на рыбалку». Он даже 
сам рыбу поймал, вот такую! 
И папа был очень доволен.
Теперь просим его подарить 
нам настоящие удочки. Та, 
первая, из ореховой ветки, 
тоже очень хорошая. Мы ее 
Вовке подарим, когда вырас-
тет. Пусть ловит свою рыбу.

Кроме жителей столицы праздник День отца отмечали еще в 52 странах мира
НОВАЯ ДАТА

А папа-то и вправду может!

Для всех детей, даже 
давно уже выросших, 
отцы — герои, первые 
кумиры, на которых 
хочется всеми силами 
быть похожим. Ведь 
кто лучше всех играет 
в футбол? Правильно — 
папа. Кто самый силь-
ный? Ну, конечно же, 
тоже он. А уж плавать 
научить — с этим, по 
мнению Петра Дворян-
кина, вице-президента 
Федерации велоспорта 
Москвы, точно лучше ни-
кто не справится.
— Однажды летом мы всей 
семьей — папа, мама и я — 
поехали отдыхать на Черное 
море, — рассказывает Дво-
рянкин. — Мне тогда было 
года три, парнем я был уже 
отнюдь не робкого десятка, 

поэтому отец совершенно 
справедливо загорелся иде-
ей научить меня плавать. 
Выбрал он оригинальный, 
даже где-то экстремальный 
способ — просто бросал 
меня в море. Становился на 
дальний край пирса — и!.. 
Я по-собачьи, изо всех сво-
их младенческих силенок 
потом греб к берегу. И все 
повторялось сначала: бро-
сок, еще бросок, снова... 
Все шло хорошо, пока после 
очередного своего нырка 
я камнем не пошел на дно. 
Папа мигом бросился в воду 
и вытащил меня.
После таких «курсов выжи-
вания» многие даже к воде 
подойти боятся. А мне отец 
наоборот этим привил лю-
бовь к плаванию. Теперь от-
лично чувствую себя в воде.

Если папа дружит 
со спортом, то и дите, ско-
рее всего, пойдет по его 
стопам.
Конкурсы с мячом на «ПА-
ПА-Фесте» лучше всего уда-
вались семье Чувыриных: 
отцу Сергею и сыну Костику.
— Мы с папой, как одна ко-
манда, — говорит Костик. — 
Всегда меня поддержит 
и никогда не ударит. А вот 
я его — легко!
Приговаривая «бокс, бокс», 
отец подставляет ладони, 
и Костя начинает отвеши-
вать точные удары.
— Я пока не могу его побе-
дить, но скоро смогу!
А вот у братьев Бушковых 
папа суров. Легко наказыва-
ет за двойку. Но зато не за-
прещает детям поплескать-

ся в фонтане. Наоборот, 
первым полезет.
— Папу невозможно 
обыграть в шахматы, он 
самый умный — гово-
рит 8-летний Боря, при-
жимаясь к папиной но-
ге. — А однажды мы у мо-

ря нашли пещеру и вошли 
в нее. Было интересно и со-

всем не страшно. Потому 
что с моим папой 

мне очень спо-
койно.

Роман Ерохов с дочкой 
Машей, примостившись 
на деревянных ступень-
ках ЦДХ, предпочитают 
наблюдать за другими 
со стороны. Тем более 
в руках — хрупкое ла-
комство.

— Мы с папой очень много 
времени проводим вместе. 
Катаемся на самокатах, 
путешествуем, — взахлеб 
делится впечатлениями Ма-
ша. — Лучше всего мой папа 
умеет покупать мне мороже-
ное. Вообще у нас с ним все 
общее. Если я попрошу — он 
даст мне покататься на сво-
ем самокате. Никогда не от-
кажет, он — самый добрый!..
А вот другая семейная че-
та — по фамилии Выдай. 
Папа Сергей перекатыва-
ет мячик с сыном Сашкой 
и успевает катать на спине 
дочку Юлю.
— Посещаем все конкурсы 
в парках. Папа у меня силь-
ный, побеждаем часто, — 
делится с нами Сашка.
— А еще папа лучше всех го-
товит завтрак, — поддакива-
ет с отцовской спины Юля. — 
Его омлет — самый вкусный.
Сергей для своих детей мо-
жет сделать все. А что еще от 
папы надо?

Курс выживания по-отцовски

И пещера не страшна, 
если рядом папа

Мальчик Вова — рыбачок!

21 июня на фестивале «ПАПА-Фест» «МЦ» нашла самых лучших отцов центра Москвы 

Вася Калякин, 5 лет: 
— Мой папа лучше всех 
читает сказки. Мама и ба-
бушка не так интересно, 
как он. Мне очень нра-
вится про «Чиполлино» 
и про «Маугли».

Оля Фомина, 7 лет:
— Он лучше всех умеет 
жонглировать. Папочка 
может подкидывать сра-
зу несколько предметов.

Руслан Соловьев, 10 лет: 
— Если в доме что-
нибудь сломалось, то мой 
папа починит это всего 
за несколько минут. Он 
умеет все. 

Ангелина Кулешова, 6 лет:
— Мой папа — суперги-
тарист. Когда он играет 
на гитаре, я танцую и ино-
гда пою. Хотя обычно по-
ет сам папа. У него очень 
красивый голос, вот мне 
бы петь так же, как он.

Юлия Голованова, 39 лет:
— Мой папа, Александр 
Жуков, солист камерного 
оперного театра «Гомер», 
меня никогда не видел. 
Он ослеп мальчишкой. 
Я  как-то его спросила: 
«Папа, как же ты меня 
любишь, если ты меня 
не видел?» И он ответил: 
«Как я могу тебя не лю-
бить, ты же моя дочка!» 
Недуг не сделал его бес-
помощным, он и пеленки 
стирал, и кормил меня, 
и купал. С 3–4 лет я везде 
была его глазами.!

ОПРОС

Михаил Полиев
edit@vm.ru
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— Папу невозможно 
обыграть в шахматы, он 
самый умный — гово-
рит 8-летний Боря, при-
жимаясь к папиной но-
ге. — А однажды мы у мо-
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СПРАВКА

День отца — праздник, 
отмечаемый во многих 
странах в третье воскре-
сенье июня. В российских 
регионах неофициально 
отмечается несколько 
лет, а в Липецкой, Кур-
ской и Волгоградской 
областях даже является 
праздником региональ-
ного значения. В Москве 
фестиваль «ПАПА-Фест» 
состоялся только второй 
раз.Для многих широкое 
празднование дня отцов 
стало сюрпризом. А мно-
гие, напротив, пришли 
на Крымскую набереж-
ную, в парк искусств «Му-
зеон» и к Центральному 
дому художника специ-
ально.
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Инна Хамитова
директор Центра систем-
ной семейной терапии

Роль отцов в воспи-
тании детей в Москве 
растет. Еще 20 лет на-
зад такой праздник 
было невозможно себе 
представить. А сейчас 
выйдите на детскую 
площадку, загляните 
в торговый центр — 
там очень много детей 
с отцами. Причин тому 
несколько. Первая 
и главная: Москва — 
мегаполис, где в семье, 
как правило, работают 
и муж, и жена. И оба 
ограничены во време-
ни. Мама просто не в со-
стоянии много времени 
проводить с ребенком. 
Но кто-то же должен 
с ним гулять? Особенно 
если учесть, что мо-
сковские бабушки уже 
не нянчатся с внуками. 
Они тоже работают!
Вторая причина — на-
ше общество демо-
кратизируется. Оно 
становится менее 
патриархальным, и это 
меня очень радует.

Подготовили Михаил Полиев и Ирина Коротченко
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21 июня 2015 года. Отцы и дети — 
участники «ПАПА-Фест-2015» (3). 
Сергей и Костик Чувырины (крайние 
справа) веселятся в команде (1). 
Спортивная чета Выдай (2) 
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Александр Ежевский 
едет на работу к 9:30. 
На метро. Спина прямая, 
в руках портфель. Маши-
ной пользуется редко. 
И что? А то, что в ноябре 
ему исполнится 100 лет.

Александр Александрович 
бывший министр трактор-
ного и сельскохозяйствен-
ного  машинос троения 
СССР. Его трудовой стаж — 
85 лет, и он никогда не был 
на пенсии. 

Главное — ноги 
— О чем вы говорите? — 
пожимает  плечами.  — 
Жизнь — это динамика. Вы 
знаете, что я в выходные 
прохожу по 6–8 километров 
пешком?
Кстати, когда он был мини-
стром, его «Чайка» простаи-
вала в гараже, а на работу он 
ходил пешком. 
Александр Александрович 
всю жизнь занимался произ-
водством. В 36 лет он— ди-
ректор Алтайско-
го тракторного 
завода. Однажды 
в 1952 году раз-
дался звонок... 
«по вертушке» — 
линии кремлев-
ской связи. 
— Это был голос секретаря 
Иосифа Виссарионовича 
Поскребышева: «С вами 
будет говорить товарищ 
Сталин», — вспоминает 
А лександр А лександро-
вич. — Я поневоле вытя-
нулся в струнку: «Слушаю 
в ас,  тов арищ Ста лин». 
Он был краток: «Товарищ 
Шаяхметов (тогда первый 

секретарь ЦК компартии 
Казахстана) просит отгру-
зить ему трактора». И все. 
Через час в моем кабинете 
уже сидели начальники за-
водских подразделений. 

Ровно через два 
д н я  э ш е л о н ы 
с тракторами от-
правились в путь. 
Е ж е в с к о г о  з а -
метили наверху: 
через год он уже 
стал директором 

Ростсельмаша — крупней-
шего советского предпри-
ятия отрасли. 

Мы и сами с усами
— Я пожил немало на свете, 
верно? И я верил и верю: 
Россия — могущественная 
страна, располагающая 
природными, материаль-

ными и людскими ресурса-
ми, — убежден он. — Им-
портировать нужно только 
те продукты, которые у нас 
сделать нельзя. И машины 
мы можем производить. 

Даю дельные советы
Сегодня Александр Еже-
вский — научный сотруд-
ник Всероссийского на-
учно-исследовательского 
технологического институ-

та ремонта и эксплуатации 
машинно-тракторного пар-
ка Россельхозакадемии. По-
мощник депутата Госдумы, 
советник при Министерстве 
промышленности и торгов-
ли России.
— Возраст? Вы бы видели, 
как я танцую. А в фонотеке 
у меня 2,5 тысячи пласти-
нок. Автографы мне подари-
ли Алла Баянова и Изабелла 
Юрьева. А о возрасте не ду-
майте! Надо дело делать.

ПЕРСОНА

Слишком ценный кадр

Ольга Соколова
edit@vm.ru

Экс-министр советского правительства Александр Ежевский 
и не думает о пенсии. А ведь ему скоро 100! 

Как жить долго 
и сохранить 
здоровье

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Чтобы узнать, кого номи-
нируют в Книгу рекордов 
Гиннесса по номинации 
«Возраст», мы позвони-
ли в Великобританию, 
в штаб-квартиру органи-
зации. Пресс-секретарь 
книги Джошуа Мартинс 
был сама любезность.

Джошуа, привет! Я журна-
лист из Москвы. У нас уди-
вительные люди. Одному 
уже 100 лет, а он продол-
жает выступать на сцене! 
А есть господин, до сих 
пор работающий — ему 
исполняется сто лет через 
полгода. 
Привет! Да, у нас целая 
номинация относится к воз-
расту. Есть самая старая 
акробатка из Германии Йо-
ханна Куасс, ей девяносто, 
и она до сих пор выступает, 
хотя передвигается на ко-
ляске. Есть в нашей Книге 
и самый старый цирковой 
клоун. Флойд Крикмор, или 
Клоун Крики, он умер в воз-
расте 98 лет, в день своего 

очередного выступления 
на сцене Биллингса, штат 
Монтана. Номинация «Дол-
гожитель» вообще полна 
разнообразных профессий 
и видов деятельности. 
А как можно попасть 
в Книгу рекордов Гин-
несса? Если ты считаешь, 
что достоин...
Для начала надо стать ре-
кордсменом страны, в кото-
рой ты живешь. Затем офи-
циальный представитель 
твоей страны подаст заявку 
региональному представи-
телю Книги рекордов Гин-
несса. После этого резуль-
таты будут рассмотрены. 
Какая самая необычная 
номинация связана у вас 
с возрастом?
Есть номинация «Самый 
старый жених» и, соответ-
ственно, невеста. Есть пара, 
которая была дольше всех 
вместе, есть даже «Самый 
старый трубач». Номинаций 
множество, только живите!
Захар Артемьев
zahar.artemev@vm.ru

ЗАХАР ДОЗВОНИЛСЯ

Старейший... Книга рекордов 
Гиннесса имеет множество 
позиций с этим словом. Какие 
же позиции?

Жильцы дома № 6 в Ста-
росадском переулке 
17 июня отметили столе-
тие своего дома. 

На праздничное застолье за-
глянула и наша газета. При-
чем застолье по всем прави-
лам. Стол во дворе накрыли 
красной скатертью, на ска-
мейке пыхтел настоящий 
самовар. Конечно, на столе 
расставили и приборы. 
— Хочу поблагодарить вас 
за то, что терпите мои гром-
кие вечеринки! — первым 

взял слово экспансивный 
француз Эммануэль Пу, под-
нимая бокал.
Соседи понимающе улыбну-
лись: да, иногда приходится 
нелегко, но за музыку во 
дворе и свет над уличным 
столом они готовы еще 
долго терпеть Эммануэля, 
ставшего жильцом их дома 
восемь лет назад, а москви-
чом, по его собственному 
признанию, и того раньше.
— Я когда 20 лет назад впер-
вые приехал в Москву, сразу 
влюбился в этот город, — со-
общил Эммануэль.
После французского тоста 
берет слово Наталья Сма-
котина, одна из первых жи-

тельниц дома, въехавшая 
сюда еще в 1974 году, после 
его реставрации. Она вспом-
нила, как на месте стола 
в 80-е была детская площад-
ка, на которой играл ее сын.
— Черная шевелюра Егора 
тогда только из коляски тор-
чала, — рассмеялась она.
Смущенный Егор отошел 
в сторону. Серьезный ди-
ректор клиники до сих пор 
краснеет, когда соседи начи-
нают рассказывать, какими 
неуклюжими были когда-то 
его куличики из песка. 
Последний тост звучал за то, 
чтобы через сто лет юбилей 
на этом месте отметило но-
вое поколение соседей. 

Столетний юбилей дома отметили по-соседски

Виктория Филатова
edit@vm.ru

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

майте! Надо дело делать.

Александр Ежевский — на рабо-
чем месте 16 июня 2015 года (1) 
Старший преподаватель вуза, 
1938 год (2) С академиком Алек-
сандровым — 1982 год (3)

17 июня 2015 года. Дому № 6 в Старосадском переулке Басманного района исполнилось 100 лет
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В центре Москвы со-
трудники полиции всего 
за день приостановили ра-
боту сразу пяти мотелей. 

С л у ж и в ы е  з а д е р ж а л и 
58 инос транцев,  нару-
шивших правила въезда 
в РФ либо режим пребыва-
ния в нашей стране. При-
езжаю в один из закрытых 
хостелов, что в доме в Крас-
носельском тупике. Обыч-
ная пятиэтажная «с та-
линка». 
— Да у нас тут сразу два хо-
стела, — рассказывает жи-
тельница дома Екатерина 
Годлевская. — По мне так 
это не гостиницы, а ноч-
лежки. Рядом ведь площадь 
трех вокзалов. Кто приехал 
и остановиться негде — сра-
зу сюда. 
Хостел считается не из деше-
вых. Сутки — 850 рублей — 
и это в комнате, где семь 
кроватей! Но, по словам Ека-
терины, публика все равно 
бывает некультурная. 
— Сидят на скамейках во 
дворе, курят, выпивают, — 
вздыхает жилец. — А еще 
напрягает, что во дворе 
постоянно какие-то люди. 
Каждый раз новые, никого 
не знаешь. Неприятно. 

— Проверки хостелов мы 
проводим совместно с МЧС 
и Роспотребнадзором. В хо-
де рейдов, как правило, вы-
ясняется, что в этих мини-
гостиницах очень грязно 
и не соблюдаются прави-

ла пожарной безопасно-
сти, — рассказывает пресс-
секретарь УВД Централь-
ного округа Москвы Роман 
Михайлов. — Там нередко 
живут мигранты без раз-
решительных документов. 
По итогам последних про-

верок мы возбудили два 
уголовных дела. Одно — по 
уклонению от уплаты на-
логов. Второе — по факту 
оказания услуг, не соответ-
ствующих требованиям 
безопасности. 

Эта проверка полицейских 
не первая. 
— Весною в ходе проверки 
межведомственной рабочей 
группы, созданной в префек-
туре в марте 2015 года, вы-
явлено 124 хостела, — рас-
сказывает пресс-секретарь 

п р е ф е к т у р ы 
Центрального 
округа Павел 
Большунов. — 
Только 17 из них 
расположены 
в нежилых по-

мещениях многоквартир-
ных домов. В остальных слу-
чаях под мини-гостиницы 
оборудованы обыкновен-
ные квартиры. Мы насчита-
ли 107 таких импровизиро-
ванных общежитий. 

Как заявил мэр столицы Сергей Собянин, решив проблему миграции, Москва станет самым безопасным городом
ПРОБЛЕМА

Вместо хостела — ночлежка

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

Полиция массово закрывает мини-гостиницы за нарушение миграционного законодательства

Шесть дней в неделю Би-
раго Сембен из Сенегала 
стоит возле станции метро 
«Савеловская» и раздает 
листовки с рекламой ма-
лоизвестной пиццерии. 

Неподалеку его темнокожие 
товарищи засовывают под 
дворники припаркованных 
машин эротические журна-
лы. Это стало проблемой для 
Москвы: в столице живут аф-
риканские нелегалы и зара-
батывают, как могут. Откуда 
они берутся?

Я прикинулся шлангом 
и втерся к Бираго в доверие. 
— Вообще, я студент РУДН, — 
на ломаном русском расска-
зал он, — только вот денег на 
обучение не хватает. Полу-
чаю 800 рублей в день. Хва-
тает на еду и на учебу. 
На мой вопрос о документах 
молодой человек уклончиво 
отвечает, что паспорт укра-
ли и теперь его нужно вос-
станавливать с помощью 
посольства. С разрешением 
на работу дела тоже обстоят 
не совсем гладко. Оно вроде 
как есть, но этот документ 
Бираго якобы забыл дома 
у своего однокурсника. Ког-
да речь зашла о факультете, 

на котором обучается юно-
ша, он и вовсе неожиданно 
забыл русский язык. Наводит 
на подозрение, верно?
Мне удалось связаться с не-
сколькими ка дровыми 
агентствами, в большинстве 
из которых сказали, что при 
устройстве на работу нужно 
будет принести все необхо-
димые документы. Впрочем, 
несколько компаний согла-
сились назначить встречу 
и «урегулировать данный 
вопрос на месте». 
Как сообщил «МЦ» инспек-
тор управления ФМС по 
г. Москве Андрей Мани-
чев, «нелегалы въезжают 
в страну с целью обучения, 

однако в дальнейшем мно-
гие из них покидают вузы 
и пытаются легализоваться 
иными путями. Некоторые 
работают в свободное от 
учебы время. Российское за-
конодательство это позволя-
ет. Приезжему необходимо 
обратиться в ФМС для полу-
чения разрешения на работу. 
Это возможно, если инсти-
тут имеет государственную 
аккредитацию. При этом 
оформление должно про-
ходить через работодателя, 
который планирует взять 
приезжего студента на рабо-
ту. Как правило, разрешение 
выдается на текущий кален-
дарный год».

Сенегалец Бираго работает нелегально

Дмитрий Веселов
edit@vm.ru

МИГРАЦИЯ

Жалобы москвичей 
на хостелы в жи-
лых домах, к со-

жалению, очень часты.
Все москвичи жалуются на 
одно и то же. В их доме и во 
дворе круглые сутки — це-
лый водоворот незнакомых 
людей. Хлопают подъезд-
ные двери, стучат колесики 
чемоданов и сумок, в чужие 
квартиры звонят по домо-
фону, в подъезде постоян-
но пахнет сигаретным ды-
мом. Иногда постояльцы 
начинают жарить селедку 
или устанавливают манга-
лы под окнами. Кроме того, 
наши стандартные кварти-
ры технически не приспо-
соблены к эксплуатации 24 
часа в сутки коллективом 
в 40–50 человек. Это каса-
ется и нагрузок на электро-
сети,  на кана лиз ацию, 
пропускной способности 
входов-выходов в случае 
чрезвычайной ситуации.
Иногда в хостелах делают-
ся перепланировки без вся-
ких согласований. Кстати, 
владельцы помещений на 
самом деле очень часто 
проживают за границей, 
а те, кому они сдали в арен-
ду квартиры, занимаются 
этим неприятным для со-
седей бизнесом. И самое 
неприятное, что география 
таких хостелов расширяет-
ся. Только на Арбате — од-
ном из самых маленьких 
районов города — мы об-
наружили около 700 таких 
мини-гостиниц.

Жильцам 
мешает такое 
соседство 

РЕПЛИКА

Больше других страдает 
от «общежитий» Арбат 

Инна Святенко
председатель Общественного 
совета при префекте ЦАО, 
депутат Мосгордумы

А

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Кирилл Щитов
депутат Мосгордумы

Не все мини-гостини-
цы в домах причиняют 
жителям беспокойство. 
На Арбате, например, 
есть хостелы, владельцы 
которых отремонтирова-
ли подъезды, взяли на 
себя расходы по консьер-
жам и всячески следят за 
порядком в доме в целом. 
Жильцы  только выигры-
вают. Я думаю, что нужно 
обязать владельцев хо-
стела согласовывать его 
создание с жителями.

Михаил Аншаков
председатель общества
защиты потребителей 

Хостелы не надо за-
крывать поголовно. 
Все-таки они создают 
конкуренцию для гости-
ничного бизнеса. Когда 
есть мини-гостиницы, 
предоставляющие ноч-
лег за 500 рублей в час, 
это заставляет владель-
цев отелей сдерживать 
рост цен на номера. 
Если мини-гостиниц 
не будет, цены начнут 
повышаться гораздо 
быстрее.

17 мая 2015 года. Рейд инспекторов Федеральной миграционной 
службы по Центральному округу столицы

 20 июня 2015 года. Москва, хостел на Краснопрудной улице, 22. Гостиница без собственного входа быть не может
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4 июля исполняется 150 лет роману Достоевского «Преступление и наказание»

Популярная российская 
актриса Екатерина Гусе-
ва всегда в пути. Мы ее 
застали на подготовке 
церемонии награждения 
театральной премией 
«Хрустальная Турандот», 
где она была ведущей. 
Вечером этого дня она 
играла в мюзикле Театра 
оперетты «Граф Орлов» 
Екатерину Великую.

Катя, не устаешь от 
постоянной беготни, 
необходимости всегда 
спешить?
Так это мой образ жизни, 
я обожаю перемену мест. 
Например, я потрясена впе-
чатлениями от поездки во 
Франкфурт, Баден-Баден 
и Гайдельберг. Раньше, в си-
лу советского воспитания 
и менталитета, немцы для 
меня подсознательно ассо-
циировались с гитлериз-
мом — в моей семье многое 
связано с Великой Отече-
ственной войной. И я поня-
ла, что избавиться от этих 
ощущений можно, только 
побывав в Германии и по-
слушав, как на немецком 
языке разговаривают дети. 
И в мае я туда поехала. И по-
няла, что они-то считают, 
что сын в ответе за отца. Что 
ошибки отцов и дедов надо 
исправлять. Это вызвало 
у меня такое уважение!
Ты же побывала и на Север-
ном полюсе?
Ну да, причем я это предло-
жение от организаторв ак-
ции всерьез не приняла. Как 
если бы предложили побы-
вать на Луне. У моего сына 
в комнате есть ночная лампа 
в виде глобуса. Я смотрела 
часто на белую точку на нем 
и не могла себе представить, 
как это я могу там оказаться 
вместе с белыми медведями. 
И даже очутившись уже там, 
все равно ощущала какую-
то сказочность происходя-
щего. И впечатлений столь-
ко, что я могу ими делиться 
бесконечно! Я даже пела на 
45-градусном морозе, и этот 
факт попал в Книгу рекор-
дов Гиннесса.
А в Москве где любишь бы-
вать? 
Люблю Екатерининский 
парк напротив Театра Рос-
сийской армии. Мне там 
хорошо и уютно. Стараюсь 
п о ч а щ е  г ул я т ь 
там с дочерью. 
А в юности осо-
бенно любила Ста-
рый Арбат и при-
легающие к нему 
переулки. 

Известные актеры обрастают 
множеством слухов, порой 
диковинных подробностей. 
Ну, я в в этом смысле чело-
век скучный, наверное.
Сейчас узнаем....Бытует 
мнение: чтобы сыграть лю-
бовь по-настоящему, надо 
влюбиться по-настоящему. 
Признайся, влюблялась на 
съемочной площадке?
Любя по-настоящему, мож-
но сыграть это чувство 
к партнеру и не влюбиться 
в него. Я каждый день бла-
годарю Бога за посланного 
мне мужа. И близких друзей 
очень немного — не более 
пяти — наверное, потому, 
что я Рак. Мне свойственно 
прятаться и закрываться. 
Профессия публичная, а по-
тому часто хочется в скорлу-
пу залезть. В дружбе надо се-
бя дарить, отдавать людям. 
А эти пятеро примут и пой-
мут меня любую.
Для актера, да и любого 
человека существует страх 
возраста. Ты что по этому 
поводу думаешь? 
Откровенно? Я пре-
д а т е л ь с к и  м о л од о 
выгляжу для своих 
лет. А ведь в июле мне 
39 исполнится. В этом 
есть странность. Фак-
турно я вполне себе 
молодая женщина, 
а должна бы уже как-
то иначе себя позици-
онировать. Согласно 
паспорту. Но с рожде-
нием детей я невольно 
существую в детстве. 
Я  в о  ф л о м а с т е р а х , 
в восковых мелках, 
в сказках-раскрасках, 
и все это добавляет ин-
фантилизма. Никак не 
чувствую себя зрелой 
женщиной. Легко пере-
шла из амплуа «девушка 
главного героя» в амплуа 
«мать». И уверена, что так 

же легко перей-
ду, когда придет 
время, в амплуа 
«бабушка». А по-
к а  я  с ч а с тл и -
в а ,  с н я в ш и с ь 
в фильме «Из-

лечить страх», или «Лука». 
11 июня в Зале церковных 
соборов храма Христа Спа-
сителя,  при поддержке 
патриарха Кирилла, со-
стоялась презентация этой 
картины. Эта работа для 
меня очень важная, можно 
сказать, бесценная.

Екатерина Гусева пела 
на Северном полюсе

Александр Боковиков
edit@vm.ru

Екатерина Гусева роди-
лась в семье портного 
и госслужащей. За время 
учебы в школе Катя пере-
пробовала множество 
занятий — спортивную 
гимнастику, фигурное 
катание, плавание, 
танцы, школьный театр. 
В 1997 году окончила 
Высшее театральное 
училище имени Б. В. Щу-
кина. Как актриса театра 
играла в постановка теа-
тра «У Никитских ворот», 
Театре имени Моссовета, 
Тетрариуме на Серпу-
ховке и в мюзиклах 
Московской оперетты. 
Кинематографическую 
славу ей принесли филь-
мы «Змеиный источник», 
«Бригада», «Охота на из-
юбря», «Человек, кото-
рый знал все», «Спасите 
наши души».

Справка

8 октября 2011 года. 
Одна из самых ярких 
звезд нового поколения 
российских актеров, 
актриса театра и кино 
Екатерина Гусева (4) 
с сыном Алексеем (1) 
на премьере мюзикла 
«Звуки музыки». В роли 
царевны Ирины (2) 
в спектакле Театра 
имени Моссовета 
«Царство отца 
и сына». В роли царя 
Федора — Виктор 
Сухоруков. С Георгием 
Тараторкиным (слева) 
на прогоне спектакля 
«Римская комедия» (3)

Истории 
настоящей любви 
в кино и в жизни 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

А чтобы вернуть уважение к немцам, поехала в Германию

8 октября 2011 года. 
Одна из самых ярких 
звезд нового поколения 
российских актеров, 
актриса театра и кино 
Екатерина Гусева (4)
с сыном Алексеем (1) 
на премьере мюзикла 
«Звуки музыки». В роли 
царевны Ирины (2)
в спектакле Театра 
имени Моссовета 
«Царство отца 
и сына». В роли царя 
Федора — Виктор 
Сухоруков. С Георгием 
Тараторкиным (слева) 
на прогоне спектакля 
«Римская комедия» (3)

Фильм «Из-за 
любви» стал 
для артистки 
откровением 
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Оперу «Сверлийцы» 
можно назвать экспери-
ментом художественно-
го руководителя театра 
Бориса Юхананова. 

Опера «уместилась» в пять 
частей. А длится — целый 
месяц. Каждая часть — 
продолжительностью 
неделя! Музыку для оперы 
написали шесть компози-
торов. Поставлена она по 
одноименному роману 
Бориса Юхананова 
о фантастической 
стране Сверлии.
— Это действи-
тельно экспе-
римерт, — по-
сле спекталя 
у т о ч н и л а 
у  меня по-
м о щ н и к 
р е ж и с с е р а 
А н а с т а с и я 
Спиренкова. — 
Например, во 
время постановки 
одной из частей опе-
ры у Бориса Юрьевича 
возникла идея подвесить 
участников хора на лон-
жи  — длинные веревки, 
страхующие актеров под ку-
полом театра, —как в цирке. 
Поэтому восемь хористов 
у нас поют в подвешенном 
состоянии.
Но эксперимерт — не толь-
ко в подаче музыкального 
«материала».В театре все 
новое — главный зал и зал 
второй, который находит-
ся прямо на лестнице. Во 

дворе достраивают Малую 
сцену, здесь свои проекты 
будут показывать молодые 
режиссеры. А после этого 
устроят зеленый двор — он 
станет частью улицы. 
Люди выходили после опе-
ры ошарашенные. 
— А хористы здесь и правда 
на высоте, — пошутили сту-
денты Платон Никитенко 
и Андрей Смирский.

4 июня 2015 года. Сцены 
из второй серии оперного 
спектакля «Сверлийцы» 

(1–3) электротеатра 
«Станиславский». 
Во время этой 
мистерии некоторые 
из зрителей впадали 
в транс

Каждую среду до 31 августа в Третьяковскую галерею можно проходить бесплатно

Татьяна Комиссарова, билет-
ный кассир из театральной 
кассы на станции метро «Пло-
щадь Революции», советует 
читателям «МЦ» поторопиться: 
совсем скоро «Современник» 
уходит на каникулы! 

АФИША НА НЕДЕЛЮ

■ Главное театральное 
событие в Москве, кото-
рое стартует в начале ию-
ля, — это традиционные 

«Летние балетные сезо-
ны» в Российском акаде-
мическом молодежном 
театре. Классические по-
становки — «Дон Кихот», 
«Лебединое озеро», «Жи-
зель» — можно посмо-
треть по очень демокра-
тичным ценам. Минималь-
ная цена — 300 рублей, 
максимальная — 1650. 
Еще один интересный 
вариант для поклонников 
балета — 4 июля в Крем-
левском дворце показы-
вают «Лебединое озеро». 
Постановка на уровне 
«большого», а билеты 
всем по карману и еще 
есть в наличии.
■ Нельзя пропустить 
«Игру в джин» в «Совре-
меннике» с Лией Ахеджа-
ковой и Валентином Гаф-

том в главных ролях. Они 
играют грустную историю 
двух пожилых одиноких 
людей, но на таком уровне, 
что смотришь и думаешь: 
надо жить! Ближайший 
спектакль 6 июля, а потом 
театр уходит на каникулы.
■ В «Ленкоме» 5 июля со-
ветую посмотреть «Акви-
танскую львицу» с Инной 
Чуриковой и Дмитрием 
Певцовым. Это история 
Элеоноры Аквитанской, 
дважды королевы, в один 
из самых тяжелых перио-
дов ее жизни. 
■ А вот 4 июля зрелище 
совсем иного жанра. 
Любителям популярной 
музыки прошлых лет 
было бы интересно по-

слушать в Дискотеке 90-х 
в клубе Space Moscow 
Юрия Шатунова, групп 
«Руки вверх» и «Бле-
стящие». Билеты стоят 
от 1500 до 5000 рублей.

Теперь каждый день с 09:00 до 21:00 в газете 
работает 

call-center для приема обращений

499 5570400
Позвонив по этому номеру, вы сможете узнать 

о доставке газет, оставить свои пожелания и жалобы, 
узнать о сроках выхода газеты. 

Мы ждем ваших звонков.
Давайте делать газету вместе!

Приглашаем распространителей печатной продукции по почтовым ящикам жилых домов. 
Оформление по договору, гибкий график работы. Тел. (495) 982-59-66

ПРЕМЬЕРА

Хористы под куполом

Яна Желток
edit@vm.ru

В электротеатре «Станиславский» — премьера оперы

МНЕНИЕ

Мировая кинозвезда 
Жаклин Биссет 
(на фото) стала членом 
жюри 37-го Москов-
ского международного 
кинофестиваля. Нам 
удалось немного пого-
ворить с кинодивой.

Жаклин, как вы оказались 
в жюри фестиваля?
 Я впервые в такой роли. 
Постараюсь быть стро-
гой. Для меня Москов-
ский фестиваль — про-
должение личности Ни-
киты Михалкова, и когда 
я получила приглашение 
приехать сюда, то реши-
ла, что меня приглашает 
Никита.
Вообще я обожаю Москву, 
неоднократно была здесь 
и более красивого города 
не знаю.
За что вы любите Москву? 
Возможно, есть места, 
с которыми связаны лич-
ные воспоминания?
Москва — символ рус-
ской классики. С детства 
я воспитана на русской 

классической музыке 
и большая поклонница 
русского балета. Когда 
Большой или Мариин-
ский театры гастроли-
руют в США, где я живу, 
не пропускаю их спек-
таклей. Я фанат балета. 
У членов жюри очень 
плотный график, но я бы 
хотела посмотреть ба-
лет в Большом театре. 
А моя самая любимая 
роль — Анна Каренина. 
Я мечтала ее сыграть, ду-
мала о ней и продолжаю 
думать. Анна для меня 
не фантазия, а реальная 
женщина. Между про-
чим, роман Толс того 
«Анна Каренина» знаю 
наизусть, правда, на ан-
глийском языке.

Люблю вашу 
столицу 
и Анну 
Каренину

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Борис Юхананов
художественный руко-
водитель электротеатра 
«Станиславский»

Электротеатр готов 
к приключениям и путе-
шествиям. Все должно 
быть тщательно под-
готовлено и запрограм-
мировано, ведь спек-
такли очень сложные. 
Наши намерения связа-
ны с принятием вызова, 
который я называю Те-
атр Полноты, идущего 
из самой что ни на есть 
глубины времен.
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Анжелика Заозерская
edit@vm.ru
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Сервис на портале открытых данных правительства Москвы (data.mos.ru/leto) включает семь парков в ЦАО

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
Лицей. Паук. Энона. Бер-
гамо. Ром. Вид. Элвис. Пе. 
Ус. Шнур. Оле. Ама. Ги. Рур. 
Раскол. Дым. Куба. Тире. 
Викинги. Вадуц. Дно. Упрек. 
Факир. Вред. Паж. Каре. 
Аркада. Лоскут. Рыло. Сад. 
ПО ВЕРТИКАЛИ:
Лье. Цуг. Ном. Павел. Урду. 
Фол. Эри. Нос. Бяка. Ришар. 
Мэри. По. Столбец. Угры. 
Евклид. Еры. Удав. Оуэн. 
Фибра. Кипр. Так. Рулада. 
Иск. Гувер. Ведро. Дойл. 
Офис. Реал. Икт. Пас. Жад.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Мы продолжаем обзор 
необычных памятни-
ков в центре Москвы. 
И один из самых за-
бавных — толстый кот 
с сарделькой. 

Этот сытый котяра, оде-
тый в джинсы на подтяж-
ках и смахивающий на 
героя мультика «Возвра-
щение блудного попугая», 
утверждавшего, что его 
и здесь неплохо кормят. 
Памятник установлен во 
дворе жилого комплекса 
«Дом на Таганке» на пере-
сечении улицы Талалихи-
на и Брошевского переул-
ка. Еще один памятник ко-
ту находится на улице Со-
ветской Армии около дома 
№ 13 — это скамейка, где 
сидят булгаковские кот 
Бегемот и Коровьев. А вот 
собак в центре намного 
больше. На Патриарших 
прудах их три — в честь 
героев басен Крылова 
«Слон и Моська» и «Две со-
баки». На станции метро 
«Площадь Революции» — 
четыре, и им трут носы 
на счастье. А вот на Садо-
вой-Черногрязской, 13/3, 
собака, честно сказать, 
ходит по малой нужде. Ей 
можно — она памятник.

ПАМЯТНИКИ

Этот кот ест 
железную 
сардельку 

Ольга Соколова
edit@vm.ru

В жизни известного 
автора и исполнителя 
Вилли Токарева было 
столько удивительных 
событий, что он сам ино-
гда не понимает, как все 
это могло произойти?

— Я уехал в Америку по-
тому, что не мог здесь петь 
свои песни. Покинул страну 
нищим, у меня даже отобра-
ли на таможне контрабас, 
которым я мог бы зараба-
тывать деньги. А потом — 
получил официальное при-
глашение приехать с кон-
цертами в СССР — с теми 

самыми песнями, которые 
когда-то запрещали. Меня 
отговаривали, говорили: те-
бя посадят. Но вместо тюрь-
мы был огромный успех. 
В 1990 году я дал около 170 
концертов, прошел от Укра-
ины до Дальнего 
Востока, Камчат-
ки и Сахалина, 
было огромное 
количество бла-
готворительных 
выс туплений. 
Очень интерес-
ными гастролями я помимо 
массы удовольствия зарабо-
тал большие деньги — около 
200 тысяч долларов. На них 
тогда можно было купить 
две квартиры, две маши-
ны и еще бы осталось на 

жизнь. Я не захотел конвер-
тировать их в доллары. Дай, 
думаю, оставлю в рублях, 
страна уже другая, не надо 
бояться за деньги. Оставил 
их в сберкассе и вернулся 
в Америку. А тут за два-три 

года столько про-
изошло! Деньги 
поменяли, и ког-
да я приехал, то 
на моем счету 
была сумма, ко-
торой не хватило 
бы пригласить 

друзей на обед в приличном 
ресторане. В общем, поте-
рял крупное состояние. Но 
никого не виню. Это так на-
зываемые форс-мажорные 
обстоятельства. Вся страна 
ведь тогда пострадала.

АРТИСТИЧЕСКИЕ БАЙКИ

Зачем таможне контрабас Вилли Токарева?

Игорь Логвинов
edit@vm.ru

Кинорежиссер Владимир 
Мотыль, снявший «Белое 
солнце пустыни», родил-
ся 26 июня 1927 года.

Как известно, фильм вышел 
на большой экран благода-
ря генсеку Леониду Бреж-
неву. Посмотрев картину, 
он позвонил министру 
кинематографии Романо-
ву: — Очень, очень хороший 

фильм снял, старик, — за-
явил глава государства. Там 
солнце белое в пустыне, бас-
мачи и бабы в платках.
А ведь худруку Экспери-
ментальной студии Григо-
рию Чухраю, где снимался 
фильм, лента совсем не по-
нравилась. Как и руковод-
ству Мосфильма. Хотели да-
же смыть отснятый матери-
ал. Или заменить Мотыля 
на Владимира Басова. Тот 
отказался, но все-таки «на-
следил» в фильме, сказав: 
«Восток — дело тонкое».

Один придворный, страш-
ный болтун, спросил Бала-
кирева, шута Петра I:
— Не знаешь ли ты, отчего 
у меня болят зубы?
—  О т т о г о , —  о т в е ч а л 
шут,— что ты их беспре-
станно колотишь языком.

●
Другой известный шут 
того времени, Пьетро Пе-
дрилло решительно отвер-
гал существование при-
видений. Как-то во время 
застольной беседы его со-
сед, какой-то придворный, 
утверждал, что сам видал 
дважды при лунном свете 
человека без головы, ко-

торый должен быть не что 
иное, как привидение од-
ного зарезанного старика.
— А я убежден, что этот 
человек без головы — про-
сто ваша тень, господин 
гоф-юнкер,— сказал Пе-
дрилло.

●
Кто-то заметил при Алек-
сандре Васильевиче Суво-
рове про одного русского 
вельможу, что он не умеет 
писать по-русски.
— Стыдно, конечно, — 
сказ а л  полков одец,— 
Но пусть он пишет по-
французски, лишь бы ду-
мал по-русски.

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

«Солнце» Мотыля могло взойти для Басова

Владимир Ратманский
edit@vm.ru

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

29 октября 2009 года. Режиссер 
Владимир Мотыль 

16 мая 2015 года. Памятник 
коту с сарделькой на Таганке

18 апреля 2015 года. Вилли 
Токарев. Премия «Шансон года»

О коллизиях 
жизни известных 

актеров

МОСКВАЦЕНТР.РФ

НАСТРОЕНИЕ

В прошлые выходные 
я четко поняла: ле-
то — пора ожидания. 

Озарение снизошло у лот-
ка «Фрукты-овощи» сразу 
после «да» дородной про-
давщицы в синем в ответ на 
мое: «Клубничка у вас мест-
ная?» — и перед внутренним 
выдохом: «Ну наконец-то!» 
Потому что лопать привоз-
ной плодово-овощной «гля-
нец» уже обрыдло, а прихо-
дится. Организм требует. Все 
нитраты и пестициды уже на 
вкус различает, по сортам. 
Боишься, но все равно ешь. 
Вот чего мы ждем зимой? 
Первого снега и Нового года. 
Весной — грачей, скворцов 
и прочей живности, перво-
цветов. И даже не то чтобы 
ждем — отмечаем их появ-
ление: расцветают яблони 
и груши, поплыли туманы 
над рекой. Осенью мы во-
обще ничего не ждем: любу-
емся рыжим и золотым во-
круг и покупаем новый зонт. 
А вот летом — совсем другое 
дело. Мы сначала ждем мо-
лодой редиски, клубники 
непривозной, земляники 
в лесу. Все спрашиваем друг 
друга и знающих людей, 
а что, земляника уже пошла? 
Картошку-моркошку через 
пару неделек ждать? А вода 
в реке еще не прогрелась? 
Приехал на дачу, на озеро, 
ноги помочил — рановато, 
подождем до следующих 
выходных. И даже арбузов 
настоящих, которыми не 
отравишься, пора которых 
приходится на начало осени, 
мы ждем летом. А про отпуск 
я вообще молчу... 

Местная 
клубника, 
или Ждать 
не вредно

Оксана Крученко
руководитель Объединенной 
редакции окружных газет

ИЕ

ВЯ
Ч
ЕС
Л
АВ

 П
РО
КО
Ф
ЬЕ
В 

/ Т
АС
С 

РИ
А 
Н
ОВ
ОС
ТИ


	vmz_26_06_01
	vmz_26_06_02
	vmz_26_06_03
	vmz_26_06_04
	vmz_26_06_05
	vmz_26_06_06
	vmz_26_06_07
	vmz_26_06_08-13
	vmz_26_06_14
	vmz_26_06_15
	vmz_26_06_16
	vmz_26_06_17
	vmz_26_06_18
	vmz_26_06_19
	vmz_26_06_20

